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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Deporte, el mejor antídoto contra la violencia: Ebrard  
Con la presencia de 40 Comités Olímpicos Nacionales, Marcelo Ebrard Casaubon, Jefe de 
Gobierno de la Ciudad de México, inauguró los trabajos de la L Asamblea General de la 

Organización Deportiva Panamericana. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Justifica Finanzas endeudamiento 
Bajo el argumento de "eficientar" el uso de recursos públicos, el gobierno del estado 

pretende hacer uso de todo un "abanico" de opciones para endeudar más al estado, con 

un monto de hasta 7 mil 250 millones de pesos, así lo dio a conocer el secretario de 
Finanzas, Roberto Moya Clemente. (Heraldo) 

   

 

 

En violencia, el 36% de familias 
El Sistema Municipal de Desarrollo Integral para la Familia (Smdif) dio a conocer los 
resultados del primer diagnóstico de la familia poblana, en el que uno de los datos 

―alarmantes‖ que se muestran, es que 36 por ciento de las familias encuestadas han 
sufrido violencia. (Síntesis) 

  

 

 

Aprueban en fast track endeudamiento estatal 
En menos de 24 horas, los legisladores reciben y aprueban la iniciativa de ley enviada por 
el Ejecutivo para ratificar líneas de crédito, adquirir créditos con Banobras y emitir bonos 
de deuda hasta por 20 años por 5 mil mdp. También se autoriza la creación de 

fideicomisos privados que manejarán los recursos bursátiles. (Intolerancia) 
  

 

 

Aprueban fast track la cobertura de 7 mil 250 mdp 
Los integrantes de las comisiones de Hacienda y de Presupuesto del Congreso local dieron 
―luz verde‖ a la petición del gobernador Rafael Moreno Valle para autorizar el paquete de 
medidas financieras que garantizará obra pública con extrema urgencia. (Cambio) 

  

 

 

Aprueban líneas de crédito por 7 mmdp al estado 

Por unanimidad, las Comisiones de Hacienda y Presupuesto aprobaron la contratación de 
cinco esquemas de línea de crédito por un monto de 7 mil 250 millones de pesos, así lo 
dio a conocer el presidente del Congreso, José Luis Márquez Martínez. (Milenio) 

  

 

 

Hipotecará RMV el futuro del estado: Morales 
Con su pretensión de emitir bonos de deuda en el mercado de valores por casi 2 mil 

millones de pesos, Rafael Moreno Valle Rosas hipotecará los recursos para obras por al 
menos dos décadas  para el Poder Ejecutivo estatal y los ayuntamientos que acepten 
bursatilizar su impuesto predial, advirtió Eudoxio Morales Flores, investigador del Centro 
de Estudios de Desarrollo Económico y Social (CEDES) de la Facultad de Economía de la 
Universidad Autónoma de Puebla. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Al vapor, aprueban diputados nueva deuda por 7 mil 250 mdp para Puebla 
Los diputados de las comisiones unidades de Hacienda y de Presupuesto aprobaron, por 
unanimidad, cuatro fuentes de financiamiento solicitadas por el gobernador Rafael 
Moreno Valle apenas el martes por un monto de hasta siete mil 250 millones de pesos y 
la reestructuración de la deuda que actualmente tiene Puebla, por el orden de los nueve 

mil 68 millones de pesos. (e-Consulta) 
 

 

 

 

RMV entrega premios al Mérito Exportador a BUAP y VW  
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas encabezó la entrega de premios al 
Mérito Exportador Regionales 2011 Puebla-Tlaxcala-Oaxaca, que en esta ocasión 
recibieron dos empresas poblanas y dos instituciones educativas. En el acto, al que 
también se dio cita su homólogo de Tlaxcala, Mariano González Zarur, se informó que en 
esta edición se entregaron ocho premios en siete categorías. (Periódico Digital) 

http://impreso.milenio.com/
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Diputados aprueban todo a Moreno Valle   
En menos de 24 horas, los diputados aprobaron en comisiones de Hacienda y 
Presupuesto las propuestas que envió ayer al Congreso local el gobernador del estado, 
Rafael Moreno Valle Rosas, donde solicitó abrir fuentes de financiamiento para el 
desarrollo de Puebla. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Recibe BUAP Premio al Mérito Exportador Regional 2011 
El Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología, A. C. 
(COMCE), entregó a la BUAP el Premio al Mérito Exportador Regional 2011 en la categoría 
de Institución Educativa, por realizar esfuerzos importantes a fin de mantener una activa 

vinculación con el sector productivo, enfocada al comercio exterior, por medio de 
numerosos programas de intercambio académico, la apertura de oficinas internacionales 
y el apoyo y promoción a la exportación. (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Congreso avala a Moreno Valle blindaje financiero por 7 mil 500 mdp 
A un día de haber recibido la iniciativa del gobernador Rafael Moreno Valle para que se le 
autoricen créditos hasta por 7 mil 500 mdp, los diputados la aprobaron en comisiones 
tras una reunión de un par de horas con el subsecretario de Egresos, Eduardo Tovilla. 
(Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Evidencia Ministro show de García Luna 

Un Ministro de la SCJN propuso ordenar la liberación de Florence Cassez, porque el 
espectáculo montado por AFI por su captura vició todo el proceso. (Reforma) 

  
 

 
Propone ministro liberación de Cassez 
El proyecto de sentencia del ministro de la Suprema Corte de Justicia Arturo Zaldívar 
sobre Florence Cassez plantea la "inmediata y absoluta" libertad de la ciudadana francesa 
condenada a 60 años de cárcel. Las pruebas en su contra "carecen de fiabilidad", 

establece proyecto. (El Universal) 
 

 

 

 
"Antidoping" a los universitarios, sugiere ANUIES 
En un manual, la Asociación precisa que en caso de que los alumnos de 165 instituciones 
de educación superior no se sometan al examen, habrá sanciones como la suspensión 
académica o la baja definitiva. (Milenio)  

  
 

 

Ministro abre vía para liberar 'de inmediato' a Cassez  
La ciudadana francesa Florence Cassez, acusada de secuestro y sentenciada a 60 años de 
prisión, debe quedar en inmediata y absoluta libertad, señala el proyecto de dictamen 
elaborado por Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, ministro de la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN). (La Jornada) 

  
 

 

Mala información golpea las acciones de las vivienderas 
Las constructoras de vivienda listadas en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) vieron 
derrumbarse el precio de sus acciones ante la mala información enviada al mercado, dijo 
Luis Orvañanos, presidente de GEO. (El Economista Digital) 

  
 

 

Proyecto en la Corte pide liberar a Cassez 
El ―montaje orquestado‖ el 9 de diciembre de 2005 por la AFI a cargo de Genaro García 

Luna —hoy titular de la SSP-f— es el principal argumento del proyecto del ministro de la 
Corte Arturo Zaldívar para proponer ―la inmediata y absoluta libertad‖ de Florence 

Cassez. (Crónica) 
  
 

 

Ministro pide liberar a Cassez 
El ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) Arturo Zaldívar Lelo de 

Larrea propone la inmediata y absoluta libertad de la francesa Florence Cassez, 

condenada a 60 años de cárcel por secuestro. (Excélsior) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Analizan bursatilizar finanzas de la capital 
Una reducción de 40 millones de pesos provenientes de los ramos 28 y 33 obligará al Ayuntamiento de Puebla a 

hacer un reajuste en el proyecto de obra pública y aplicar menos presupuesto al gasto corriente de las 
dependencias municipales. El alcalde, Eduardo Rivera Pérez reconoció que su administración analiza la posibilidad 

de bursatilizar las finanzas de la Comuna, sin embargo, descartó que esta estrategia se pueda realizar en breve. 
Entrevistado tras la publicación de los resultados del Primer Diagnóstico de la Familia Poblana, el munícipe 
informó que el presupuesto de 406 millones de pesos aprobado para obra pública se reducirá en 52 millones de 
pesos debido a recortes en los ramos 33 y 20, aunque se registró un aumento en los recursos del ramo 28. 
(Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2459163.htm 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Rivera descarta bursatilización de impuestos 
A diferencia del gobierno del estado, el ayuntamiento no recurrirá a la bursatilización de sus impuestos o líneas de 
crédito para hacer frente a la aplicación de recursos económicos en proyectos, obras y contratación de policías 
que se tiene preparado para este año en el municipio. Es por ello, que ni bursatilización de los impuestos ni una 

nueva línea de crédito, es la opción más adecuada para las finanzas municipales, así lo aseguró el presidente 
municipal Eduardo Rivera Pérez. Rivera Pérez rechazó que su administración siga este ejemplo, toda vez que con 
la recaudación  fiscal de este año así como con el programa de austeridad y los recortes de algunos proyectos se 
pueden mantener en buenos términos las finanzas del municipio. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91045 

 

 
 

CAMBIO 

 No habrá bursatilización en la capital: Lalo Rivera 
Eduardo Rivera Pérez negó que la administración municipal pretenda bursatilizar sus impuestos, como el predial, 
para subsanar las plazas de policías reintegradas al gobierno estatal así como para pagar los sueldos de nuevos 

elementos. El pasado martes el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, envió al Congreso del estado una 
iniciativa para la bursatilización de los recursos del Impuesto Sobre la Nómina y los ingresos del Registro Público 
de la Propiedad. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/ciudad/ciu-080312-luz-no-habr-bursatilizaci-n-en-la-
capital-lalo-rivera.php 

 
 

 
 
MILENIO  

 Primer recorte de presupuesto 2012 
La capital poblana cerrará el primer trimestre de 2012 con recortes presupuestales en fondos federales 
etiquetados para acciones de desarrollo social, informó el alcalde Eduardo Rivera Pérez. Señaló que la baja 
registrada hasta el momento, alcanza los 40 millones de pesos, provenientes de los Ramos 33 y 20, que incluyen 

temas como educación, servicios de salud, infraestructura social, seguridad y fortalecimiento de las ciudades. 
Explicó que a pesar de que la disminución original se había estimado en 52 millones de pesos tan sólo en el Ramo 
33, fue posible nivelar una parte con el aumento en el ingreso del Ramo 28, relativo a las Participaciones a 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2459163.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91045
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/ciudad/ciu-080312-luz-no-habr-bursatilizaci-n-en-la-capital-lalo-rivera.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/ciudad/ciu-080312-luz-no-habr-bursatilizaci-n-en-la-capital-lalo-rivera.php
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Entidades Federativas y Municipios. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9125455    
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 CISO y DIF elaboran diagnóstico de La Familia 

En la capital poblana el 34.4 por ciento de las parejas viven en unión libre, el 36 por ciento de las familias 
reconoce peleas y discusión pero no es motivo de divorcio, que el 33.9 por ciento de las familias es de clase 
media baja, 18 por ciento son pobres y el 6 por ciento vive en pobreza extrema, estos son algunos datos que 
arrojó el Primer Diagnóstico de las Fortalezas de la Familia Poblana que el Sistema Municipal DIF en coordinación 
con el Centro de Investigaciones sobre Opinión Pública de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) 
y con la asesoría de John Defrain investigador internacional de fortalezas familiares realizaron en el municipio. 
(Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91057 
 
 
INTOLERANCIA  

 Regidores demandados recurrirán al amparo 

Los 4 regidores demandados por el ayuntamiento de Puebla por el caso de La Resurrección, dieron a conocer que 
van a recurrir al amparo en contra de esta acción penal del ayuntamiento, pues se trata de una acción radical y 
que busca proteger a Pascuala Portada, presidenta auxiliar a quien acusan de desvío de recursos y otras 
irregularidades en agravio de los habitantes. En conferencia de prensa, Máximo Ramos Baez, Jorge Zapotitla 

Serrano, Eusebio Pérez Alonso y Enrique Portada Semita dieron cuenta de las irregularidades de Candelaria 
Portada. En este sentido, aseguraron que no han violado ninguna ley, sino que han protegido desde un inicio los 
intereses de los ciudadanos que habitan la comunidad ante las diversas irregularidades de la presidenta auxiliar. 
(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91044 
 
 

INTOLERANCIA  

 Cierre de salón en San Bartolo excede normatividad 

Pese a que la Dirección de Normatividad Comercial pudo haber caído en un exceso al clausurar el Salón de Usos 
Múltiples de Fuentes de San Bartolo, el ayuntamiento no dará marcha atrás y entregará el inmueble a la actual 
mesa directiva pero respetando todos los servicios a personas de la tercera edad, madres solteras y niños que 
acuden a realizar diversas actividades. Lo anterior, lo admitió el director de Atención Vecinal, Eduardo Alcántara 
Montiel quien precisó que se tendrá que hacer una revisión al procedimiento de clausura aplicado por la 
dependencia argumentando que no cuenta con licencia de funcionamiento el lugar. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91052 
 

 

 
 

CAMBIO 

 Demandará a regidores de La Resurrección 

El Ayuntamiento de Puebla interpuso una denuncia penal en contra de los regidores de la junta auxiliar de La 
Resurrección, por negarse a entregar las instalaciones de la presidencia de esta población, así lo informó el 
director de Atención Vecinal y Comunitaria, Eduardo Alcántara Montiel. Por su parte, los cuatro regidores 
involucrados: Máximo Ramos Báez, Jorge Zapotitla Serrano, Eusebio Pérez Alonso y Enrique Portada Semita 
amagaron con un amparo, pues aseguraron no estar cometiendo ningún ilícito si no protegiendo a la comunidad 
de los desvíos de recursos de la edil subalterna, Candelaria Portada. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/ciudad/ciu-080312-luz-demandar-a-regidores-de-la-

http://impreso.milenio.com/node/9125455
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91057
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91044
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91052
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/ciudad/ciu-080312-luz-demandar-a-regidores-de-la-resurrecci-n.php
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resurrecci-n.php 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Preocupa a familias poblanas situación económica precaria, empleo e inseguridad: DIF 
El ayuntamiento de Puebla, a través del DIF municipal, dio a conocer algunas conclusiones a las que llegó con el 
primer diagnóstico que realizó a las familias que habitan en la capital del estado. El objetivo de este sondeo a los 
núcleos familiares es refozar los valores de unión y desarrollar programas de apoyo. En una segunda etapa, que 

se elaborará más adelante con los resultados obtenidos, se podrá determinar cuántos tipos familiares existen en 

la capital y las relaciones que entre sus integrantes establecen. En la ciudad de Puebla existen 336 mil familias y 
el estudio fue realizado a una muestra representativa de mil 536 familias de los diferentes sectores 
socioeconómicos y de todo el municipio. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/preocupa-a-familias-poblanas-situacion-economica-
precaria-empleo-e-inseguridad-dif-_id_4602.html  
 

 
 
MILENIO  

 La Resurrección pide amparo contra comuna 

Los regidores auxiliares de La Resurrección tramitarán un juicio de amparo, con el que intentarán defenderse de 
la denuncia que interpuso el ayuntamiento en su contra por motín, sedición y despojo. Tras la violencia que se 

presentó el domingo, en el segundo intento fallido por reabrir las instalaciones de esta junta, los integrantes del 
Cabildo subalterno calificaron la medida como una arbitrariedad. Luis Maximino Ramos Báez, encargado de 
Gobernación, afirmó que no existen motivos para que las autoridades procedan legalmente y aunque la Dirección 
de Atención Vecinal afirma que hay pruebas en su contra, puso a la gente por testigo de su inocencia. (Guillermo 
Castillo) 

http://impreso.milenio.com/node/9125456   

 

 
 

E-CONSULTA 

 Presenta el DIF primer diagnóstico de las fortalezas de la familia poblana 
Con la finalidad de rescatar las fortalezas de las Familias Poblanas, contar con una plataforma para el 

establecimiento de Políticas Públicas que sean capaces de atender las necesidades e inquietudes de las familias de 

la capital poblana así como conocer aquellos focos vulnerables que aún no han sido atendidos, el Sistema 
Municipal DIF en coordinación con el Centro de Investigaciones sobre Opinión Pública de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) y con la asesoría de John Defrain investigador internacional de fortalezas 
familiares realizó la Presentación del Primer Diagnóstico de las Fortalezas de la Familia Poblana. (Redacción)   
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29094:presenta-el-dif-primer-
diagn%C3%B3stico-de-las-fortalezas-de-la-familia-poblana&Itemid=332  
 
 

E-CONSULTA 

 Regidores de La Resurrección no permitirán apertura de presidencia 
Los regidores subalternos de la junta auxiliar de Santa María la Resurrección, ubicada al norte de la ciudad de 

Puebla, advirtieron al gobierno de Eduardo Rivera Pérez que no permitirán la reapertura del edificio de la 

presidencia ese lugar. Esto luego de señalar que la Secretaría Gobernación intentó recuperar esta alcaldía auxiliar 
el pasado domingo pero por medio de la violencia. Los regidores encabezados por Maximino Ramos Báez, 
aseguraron que la comuna protege a la presidencia auxiliar Candelaria Portada, quien es acusada por manejo 
irregular de recursos y programas. (Fabiola Reynoso)   
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29092:regidores-de-santa-mar%C3%ADa-la-
resurrecci%C3%B3n-no-permitir%C3%A1n-apertura-de-presidencia&Itemid=332  
 

 
 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/ciudad/ciu-080312-luz-demandar-a-regidores-de-la-resurrecci-n.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/preocupa-a-familias-poblanas-situacion-economica-precaria-empleo-e-inseguridad-dif-_id_4602.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/preocupa-a-familias-poblanas-situacion-economica-precaria-empleo-e-inseguridad-dif-_id_4602.html
http://impreso.milenio.com/node/9125456
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29094:presenta-el-dif-primer-diagn%C3%B3stico-de-las-fortalezas-de-la-familia-poblana&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29094:presenta-el-dif-primer-diagn%C3%B3stico-de-las-fortalezas-de-la-familia-poblana&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29092:regidores-de-santa-mar%C3%ADa-la-resurrecci%C3%B3n-no-permitir%C3%A1n-apertura-de-presidencia&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29092:regidores-de-santa-mar%C3%ADa-la-resurrecci%C3%B3n-no-permitir%C3%A1n-apertura-de-presidencia&Itemid=332
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P.ONLINE 

 22% de los hogares de Puebla capital son encabezados por una mujer  
El DIF municipal dio a conocer el Primer Diagnóstico de la Familia que realizó en colaboración con el CISO de la 
BUAP. Aquí una de las cifras: En el municipio de Puebla hay más de 300 mil familias. 28% de las familias 

poblanas viven en la capital. 34.4% inició su familia en unión libre. 1.4% se formó por embarazo. 22% de los 
hogares los encabeza una mujer. 36 años promedio duran unidas las familias poblanas. Los hombres se casan dos 
años más grandes que las mujeres. 49% de las familias están compuestas por 4 y 5 integrantes. 70% de las 

familias carecen de educación superior, el 21.5% tienen primaria. 12% le tienen miedo al jefe de familia. El 
estudio se realizó del 6 al 30 de diciembre y se encuestaron a mil 536 habitantes de 190 colonias. (Ana de la 
Fuente)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23093:22-de-los-hogares-de-

puebla-capital-son-encabezados-por-una-mujer&Itemid=125 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
MILENIO  

 Aumentan robo, homicidio y violaciones en la entidad 

Durante el primer mes del año, los delitos del fuero común en Puebla presentaron un incremento del 48 por 
ciento respecto a igual mes del año anterior, principalmente en robos, homicidios, violaciones y amenazas, lo que 

coloca a la entidad en el cuarto lugar con mayor incidencia delictiva, según se desprende del informe del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública (SNSP). Contrario al año anterior, las denuncias por robos mostraron un repunte 
del 60 por ciento, mientras que los homicidios crecieron 51.4 por ciento y los casos de violación un 58 por ciento. 
Con menor incidencia delictiva destacan los delitos patrimoniales y lesiones, mientras que en secuestros pasaron 
de 7 a 3 casos entre enero de 2011 y enero de 2012. (Lucero Hernández) 
http://impreso.milenio.com/node/9125475   
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Planean línea dos del Metrobús: la ruta 11 Norte-Sur 

Será a finales de marzo o principios de abril cuando la Secretaria de Transportes dé a conocer los estudios 
preliminares para la construcción de la línea dos del Metrobús, que recorrerá la ruta 11 Norte-Sur, partiendo del 
viaducto Santa Ana hasta la última esquina de la 11 Sur, con una longitud promedio de 24 kilómetros. Bernardo 
Huerta Couttolen, titular de la dependencia, aseveró que el proyecto y la ejecución serán menos costosos y se 
presentará a BANOBRAS para obtener el financiamiento e iniciar con los trabajos de construcción. (Abraham 

Espinosa)   
http://periodicodigital.com.mx/notas/planean_linea_dos_del_metrobus_la_ruta_11_nortesur  
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 En Puebla sigue siendo una influencia educadora la familia. Concluyo el diagnostico del DIF municipal 

avalado por el CISO en Puebla. 
 Regidores preparan amparos  para la presidenta auxiliar de Resurrección y acusan al ayuntamiento de 

protegerla –a la presidenta-. 
 Hubo ayer temblor de 4.3 grados  en Oaxaca, suenan alarmas en Finanzas y causan la evacuación. 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23093:22-de-los-hogares-de-puebla-capital-son-encabezados-por-una-mujer&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23093:22-de-los-hogares-de-puebla-capital-son-encabezados-por-una-mujer&Itemid=125
http://impreso.milenio.com/node/9125475
http://periodicodigital.com.mx/notas/planean_linea_dos_del_metrobus_la_ruta_11_nortesur
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 El ayuntamiento limpio ayer a  los ―limpiaparabrisas‖, por lo menos 5 de ellos fueron detenidos por rijosos 
y estará intoxicándose en la vía pública. Esto fue en el Blvd Hermanos Serdan y 15 de mayo; y en 11 sur y 
Av. las Torres. 

 Pandilleros matan a golpes a un señor que defendió la honra de su hija acosada por malandros. 
 Cayo el homicida de una  trabajadora del ISSSTEP. 

 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Un 36% de las familias poblanas tienen discusiones y de estas 10% acaban en golpes.  
 En puebla 6 de cada 10 mujeres sufren algún tipo de violencia, dice Genoveva Huerta, encargada del 

despacho del IPM.  
 Con pasaporte turístico y eventos especiales de la temporada gobierno y empresarios de Atlixco dieron a 

conocer el pasaporte para descuentos en éste municipio.  

 
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Para contratar más policías el ayuntamiento de Puebla no descarta recortar programas municipales dice el 

edil Eduardo Rivera.  

 En el Congreso del Estado el PRI pide la salida del edil de Acatzingo, el Pan niega que este protegiendo a 
Eliseo Zayas.  

 El Congreso del Estado aprobó la iniciativa del gobernador Rafael Moreno Valle para comprometer recursos 
mediante financiamientos a largo plazo hasta por 7 mil 250 mdp, así como la bursatilización de los 
recursos del registro catastral del estado y el impuesto sobre la nómina, mañana lo ratifican.  

 Llaman al director de Protección Civil para que informe sobre las rutas de evacuación del Popocatépetl.  
 Sale el tesorero, el contralor y la abogada de la BUAP, por cumplir por sus plazos.  

 La Cruz Roja recibirá donaciones por teléfono.  
 La Aprepsac se sumo a la idea de ampliación del horario de bares y antros.  

 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 El ayuntamiento no recurrirá a  la bursatilización de sus impuestos o líneas de créditos, así lo aseguro el 

presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, al indicar que con la recaudación fiscal y el programa de 
austeridad se puede mantener en buenos términos las finanzas del municipio. 

 Los balnearios de la cuidad de puebla que no cumplan con las medidas de seguridad podrían hacerse 

acreedores a sanciones de hasta 5 mil días de salario mínimo vigente advierte Protección Civil Municipal. 
 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 La señora que mató a su hija que sufría distrofia muscular no ingirió veneno, pero esta en el hospital, 

porque eran pastillas que le provocaron un coma.  
 La PGJ de Puebla esclareció un secuestro y un homicidio de una empleada del IFE, las investigaciones 

llevaron a la captura de Luis Rodolfo Hernández Corona, alias ―El Toro‖, quien asesino a su novia por 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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medio de la asfixia.  
 Fue presentado el diagnóstico de la familia por parte del DIF Municipal conjuntamente con el Ciso de la 

BUAP, la tercera parte de las familias viene de la unión libre.  
 Por su parte el edil Eduardo Rivera dice, ni bursatilisación, ni deuda que deje comprometido al próximo 

trienio.  

 La invasión de la mancha urbana se esta presentando en 103 municipios de Puebla y es una invasión a 
espacios naturales.  

 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Autoridades no descartan la participación de alguno de los padres en el asesinato de una menor cuyo  
 Descarta el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez  no bursatilizar  ni  solicitar una línea de crédito 

pues admite que las finanzas municipales son sanas. 
 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Se ponen en marcha medidas de limpieza en escuelas para evitar enfermedades como la varicela.  

 La ciclopista de Puebla será terminada.  
 
 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Subraya RMV compromiso con sectores productivos 
El gobernador Rafael Moreno Valle refrendó su compromiso de trabajar conjuntamente con la iniciativa privada 

para impulsar el crecimiento y desarrollo económico de Puebla, y que el estado vaya más allá de las fronteras 

para competir en los mercados internacionales. Al participar en la entrega del Premio al Mérito Exportador 
Regional 2011 del Consejo Mexicano de Comercio Exterior (COMCE), señaló que su administración impulsa nuevos 
proyectos productivos y genera condiciones necesarias para atraer mayor inversión. (Iván Tirzo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2459161.htm 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Tiene Acatzingo nuevo edil temporal; Eliseo Zayas no volvió 
Los regidores de Acatzingo exigirán la destitución del edil Eliseo Zayas Jaen ante el Congreso del Estado y las 
instancias correspondientes atendiendo la demanda del pueblo acatzinga, mientras tanto el regidor de 
Gobernación, Enrique Sánchez Gómez, fungirá como encargado del despacho municipal. Lo anterior quedó 
asentado en un acta, luego de celebrarse una sesión extraordinaria de Cabildo el día miércoles, durante la 

reapertura de la presidencia, inmueble que permaneció cerrado por más de 30 días al público en general por la 
Procuraduría General de Justicia del estado (PGJ) y por un grupo de ciudadanos que exigen a los diputados la 

revocación del mandato de Zayas Jaén. (Silvia Campos) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2459162.htm 

 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2459161.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2459162.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL HERALDO 

 PRI y Panal aprueban endeudamiento gubernamental  
Las bancadas del PRI y Nueva Alianza (Panal) avalaron las iniciativas que envió el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas al Congreso local para endeudar más al Estado con nuevas líneas de crédito hasta por tres mil 500 millones 
de pesos, la renegociación de la deuda pública que es por más de 13 mil millones de pesos, la bursatilización del 
Impuesto sobre la Nómina y el Instituto Registral Catastral para que obtenga unos cinco mil millones de pesos a 

través de la emisión de bonos en la Bolsa Mexicana de Valores. Para el diputado Lauro Sánchez López, presidente 
de la Comisión de Hacienda, la bursatilización es un mecanismo de financiamiento "y a mí no me parece malo, es 

un esquema de tener recursos anticipados con una fuente de repago que está garantizada, es decir, no es un 
préstamo sin ingresos que garanticen su pago de los recursos que se solicitan". (Andrés Herrera Ruiz) 
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43684:pri-y-panal-aprueban-
endeudamiento-gubernamental&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 

EL HERALDO 

 Se busca eficientar recursos, argumenta Finanzas  
Bajo el argumento de "eficientar" el uso de recursos públicos, el gobierno del estado pretende hacer uso de todo 
un "abanico" de opciones para endeudar más al estado, con un monto de hasta 7 mil 250 millones de pesos, así lo 
dio a conocer el secretario de Finanzas, Roberto Moya Clemente. Con cinco opciones que contempla el gobierno 
estatal. Actualmente, la administración morenovallista tiene un endeudamiento de 9 mil 68 millones de pesos, que 
pretende reestructurar y la política que se pretende aplicar es "en caso de que se optara por ejercer algún 

financiamiento, el techo de endeudamiento será el mismo con el que se recibió la administración". (Patricia 

Gutiérrez) 
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43683:se-busca-eficientar-
recursos-argumenta-finanzas&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 

EL HERALDO 

 En el Día Internacional de las Mujeres Multiplicidad de historias, relatos de fé… 

Las mujeres que determinan realizar otras actividades además de ser amas de casa cargan con un complejo de 
culpa porque cuando las cosas salen bien los triunfos se comparten y cuando pasa lo contrario la responsabilidad 
la asume sólo la mujer. Así lo confiesa en entrevista a El Heraldo de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, quien fuera la 
primera mujer en ocupar la presidencia municipal de Puebla, la cuarta ciudad con mayor importancia a nivel 
nacional. "Asumimos retos importantes pues en ningún caso renunciamos a todo lo que tiene que ver con lo 
privado, pero tenemos mucha responsabilidad al asumir las actividades públicas", reconoce Alcalá Ruiz, quien 

proviene de una familia de clase media cuya carta de presentación, a lo largo de su carrera ha sido 

primordialmente su preparación académica. (Redacción) 
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43691:en-el-dia-internacional-
de-las-mujeres-multiplicidad-de-historias-relatos-de-feminas&catid=53:portada  
 

 

 
 

SINTESIS 

 Comparecerá Morales Rodríguez  
El Congreso del Estado aprobó que el director general de protección civil del gobierno, Jesús Morales Rodríguez, 
acuda al legislativo para que informe sobre el atlas de riesgo de las rutas de habitación del volcán Popocatépetl y 

la situación de los ductos de Pemex. Luego de sesionar a comisión de protección civil, los diputados consideraron 
importante y prioritario conocer el estado que guardan varios puntos considerados vulnerables para los 
ciudadanos. En principio, quieren saber el atlas de riesgos del estado; las rutas de evacuación del volcán 
Popocatépetl y la situación que impera en los ductos de Pemex. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
  
 

SINTESIS 

http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43684:pri-y-panal-aprueban-endeudamiento-gubernamental&catid=60:politica&Itemid=121
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43684:pri-y-panal-aprueban-endeudamiento-gubernamental&catid=60:politica&Itemid=121
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43683:se-busca-eficientar-recursos-argumenta-finanzas&catid=60:politica&Itemid=121
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43683:se-busca-eficientar-recursos-argumenta-finanzas&catid=60:politica&Itemid=121
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43691:en-el-dia-internacional-de-las-mujeres-multiplicidad-de-historias-relatos-de-feminas&catid=53:portada
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43691:en-el-dia-internacional-de-las-mujeres-multiplicidad-de-historias-relatos-de-feminas&catid=53:portada
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
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 Reabren presidencia de Acatzingo 
Después de 30 días, la Presidencia de Acatzingo fue reabierta este día por las autoridades municipales, esto tras 
la firma de un convenio en el que los pobladores exigieron el cambio de la policía y personal de confianza. En 
sesión extraordinaria de cabildo se designó al regidor de Gobernación, Enrique Sánchez, como alcalde interino, 
hasta que el Congreso del estado determine la situación del alcalde, Eliseo Zayas Jeán. En sesión ordinaria se 

firmó un acuerdo entre pobladores y regidores en el que se exige la destitución total del alcalde; el despido 
masivo de todos los elementos de la Policía y Seguridad Vial; la remoción de todo el personal que tenga relación 
directa con Zayas Jeán; sus familiares y el personal de confianza. (Marisol Oropeza)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region/42735-reabren-presidencia-de-acatzingo  
 

 

SINTESIS 

 CCE a favor de la Bursatilización del ISN  

El Consejo Coordinador Empresarial  está a favor de la bursatilización del Consejo de Desarrollo Industrial, 
Comercial y de Servicios que administra el dos por ciento del Impuesto Sobre Nómina, tal y como lo propusó en 
su iniciativa en días pasado el gobernador Rafael Moreno Valle. En entrevista, el presidente de la cúpula 
empresarial, Francisco Rodríguez Álvarez  consideró que si hay reglas claras y transparencia en la aplicación de 
recursos del 2 por ciento del ISN, y se controlan los tiempo de esta bursatilización -es decir que no se deje como 
herencia a la siguiente administración- es una buena opción que entre el impuesto a la Bolsa de Valores para 
generar más recursos. Asimismo dijo que el dinero de hoy vale más que el dinero de mañana. (Irene Díaz) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Insisten en la salida del edil de Acatzingo 
La diputada priísta Elvia Suárez aseguró que no existe gobernabilidad en Acatzingo y por lo tanto el presidente 
municipal Eliseo Zayas Jaen debe solicitar licencia al cabildo una vez que tampoco se presentó a laborar durante 
un mes lo cual es una causal para la destitución. En entrevista cuestionó la defensa del presidente municipal por 
parte de la bancada de Acción Nacional, ya que aseguró que Zayas Jaen no dio la cara a la familia de la víctima ni 
participó en las pláticas para reabrir la presidencia. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91055 

 
 

INTOLERANCIA  

 Inicia análisis de propuesta de trabajo 2012 
Los diputados que integran la Comisión de Presupuesto y Crédito Público del Congreso del Estado de Puebla, que 
preside el Diputado José Antonio Gali López (PRD), iniciaron el análisis de la propuesta de Plan de Trabajo 
2012.Cabe señalar que cada uno de los legisladores de la Comisión realizará su análisis para que en la siguiente 
sesión de la Comisión sea puesto a consideración para su aprobación. Asimismo, los diputados José Lauro 
Sánchez López (PRI), Elvia Suárez Ramírez (PRI), Mario Gerardo Riestra Piña (PAN) y Elías Abaid Kuri (PVEM), 

aprobaron con 5 votos a favor el Acuerdo del Congreso de Colima. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91054 
 
 
INTOLERANCIA  

 Pide CAIP informe sobre autos robados 

La Comisión de Acceso a la Información Pública ordenó a la Procuraduría General de Justicia de Puebla, entregar 
datos de donde se efectuaron robos con violencia de automóviles en los años 2009, 2010 y 2011. Lo anterior fue 
aprobado por unanimidad en pleno del organismo, luego de que la dependencia en su respuesta a la solicitud del 
expediente 227/PGJ-08/2011 omitió los lugares donde se han registrado asaltos de este tipo como el recurrente 

pidió. Tanto Blanca Lilia Ibarra, presidenta de CAIP, como Samuel Rangel y José Luis Javier Fregoso, coincidieron 
en señalar que la información es muy importante y útil para que la conozca la ciudadanía. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91053  
 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region/42735-reabren-presidencia-de-acatzingo
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91055
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91054
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91053


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 08 de Marzo de 2012 

 
 

 11 

 
 

CAMBIO 

 RMV firma convenio con la Cámara de Diputados para el 5 de mayo 
Al firmar un convenio de coordinación con la LXI Legislatura para los festejos del 5 de mayo, Rafael Moreno Valle 

aseguró que la conmemoración del 150 Aniversario de la Batalla de Puebla tendrá como objetivo fortalecer la 
unidad nacional y mostrar a México como un país en transformación.―La finalidad de este convenio es contribuir a 
mostrar a Puebla y México ante el mundo como un estado y un país en transformación, orgullosos de su pasado y 
optimistas de su futuro.‖ (Redacción) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-080312-staff-rmv-firma-convenio-con-la-c-
mara-de-diputados-para-el-5-de-mayo.php 
 

CAMBIO 

 Confirma Moya paquete financiero por 7 mil 250 mdp 

Roberto Moya Clemente aseguró que el gobierno moreno vallista heredará a la próxima administración el mismo 
monto de deuda que se encuentra actualmente registrada en la Secretaría de Hacienda -y que alcanza los 9 mil 
68 millones de pesos-. El secretario de Finanzas se comprometió también a que los créditos solicitados por la 
gestión serán pagados antes de finalizar el sexenio. (Viridiana Lozano Ortiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-080312-vir-confirma-moya-paquete-
financiero-por-7-mil-250-mdp.php 
 

 

CAMBIO 

 Bancadas del PAN y PRI difieren sobre aprobación de reglamento 
Mientras el coordinador del grupo parlamentario del PAN, Mario Riestra, opinó que el reglamento de la Ley 
Orgánica del Congreso debe ser aprobado en un periodo extraordinario; el líder del Legislativo, José Luis Márquez, 
aseguró que está todo listo para que la iniciativa sea aprobada el 15 de marzo. El pasado martes, el panista dijo 
que el reglamento sería aprobado después del 15 de marzo debido a que los diputados continuaban consensuando 
la propuesta. Incluso, Mario Riestra dijo que había algunos detalles en la ley reglamentaria en los que no todos los 

legisladores estaban de acuerdo. (Viridiana Lozano Ortiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-080312-vir-bancadas-del-pan-y-pri-difieren-
sobre-aprobaci-n-de-reglamento.php 
 

 

CAMBIO 

 Cabildo de Acatzingo elige alcalde interino 
La diputada priista Elvia Suárez informó que el Cabildo de Acatzingo nombró al regidor Enrique González como 

encargado de despacho, luego de la ausencia por más de un mes del alcalde Eliseo Zayas. En entrevista, la 
legisladora declaró que el regidor, quien preside la Comisión de Gobernación, estará en el cargo un máximo de 30 
días, pues el Cabildo deberá ratificar en el cargo a David Gómez, suplente del alcalde. (Viridiana Lozano Ortiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-080312-vir-cabildo-de-acatzingo-elige-
alcalde-interino.php 
 

 

CAMBIO 

 Comisiones avalan en fast track cobertura financiera 
Los diputados de la Comisión de Hacienda y la de Presupuesto y Crédito Público atendieron la petición del 
gobernador Rafael Moreno Valle, para autorizar el paquete de medidas financieras que garantizará obra pública, 

con extrema urgencia. En un proceso fast track, que no duró ni 24 horas, los legisladores aprobaron las cinco 
medidas financieras para el Ejecutivo que podrán alcanzar un monto de 7 mil 250 millones de pesos, una vez que 
el Bono Cupón Cero se mantuvo en mil 500 millones de pesos. (Viridiana Lozano Ortiz) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-080312-vir-comisiones-avalan-en-fast-track-
cobertura-financiera.php 
 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-080312-staff-rmv-firma-convenio-con-la-c-mara-de-diputados-para-el-5-de-mayo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-080312-staff-rmv-firma-convenio-con-la-c-mara-de-diputados-para-el-5-de-mayo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-080312-vir-confirma-moya-paquete-financiero-por-7-mil-250-mdp.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-080312-vir-confirma-moya-paquete-financiero-por-7-mil-250-mdp.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-080312-vir-bancadas-del-pan-y-pri-difieren-sobre-aprobaci-n-de-reglamento.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-080312-vir-bancadas-del-pan-y-pri-difieren-sobre-aprobaci-n-de-reglamento.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-080312-vir-cabildo-de-acatzingo-elige-alcalde-interino.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-080312-vir-cabildo-de-acatzingo-elige-alcalde-interino.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-080312-vir-comisiones-avalan-en-fast-track-cobertura-financiera.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-080312-vir-comisiones-avalan-en-fast-track-cobertura-financiera.php
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CAMBIO 

 Desaparición del Inpode e IPJ, para ahorrar recursos 
Fernando Manzanilla Prieto aseguró que la desaparición de los institutos poblanos de la Juventud y del Deporte no 
es más que una reubicación de los organismos para incluirlos dentro de la estructura directa de la SEP y como 
una forma de ahorrar recursos. ―Los organismos que se extinguen no desaparecen, sino que algunos pasan de ser 
autónomos a ser directamente parte de las secretarías. En lugar de tener dos o tres administrativos o jurídicos 
pues se tiene uno, entonces podemos ir reduciendo el número de personas que desempeñan estas funciones‖, 
comentó el secretario general de Gobierno. (Jorge Luis Hernández) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/deportes/dep-080312-jor-desaparici-n-del-inpode-e-ipj-

para-ahorrar-recursos.php 
 

 

CAMBIO 

 5 de mayo: la batalla será sólo un videohome 
Comparada con otras producciones fílmicas de corte histórico del cine mexicano como Hidalgo y Zapata, 5 de 
mayo: la batalla‖ no será más que un videohome dado su pobre presupuesto, aunado a la premura con la que se 

pretende realizar. Mientras esas cintas costaron 87 millones de pesos y 57 millones de pesos respectivamente, la 
película financiada por el gobierno morenovallista erogará apenas 30 millones. (Yonadab Cabrera Cruz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-080312-yon-5-de-mayo-la-batalla-ser-s-lo-
un-videohome.php 

 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 PAN, PRI y Panal avalan iniciativa de financiamiento  

Las bancadas mayoritarias del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Acción Nacional (PAN) en el 
Congreso local adelantaron su voto a favor de la iniciativa que turnó el gobierno estatal para adquirir 
financiamiento por 7 mil 250 millones de pesos, a menos de un día de que el Poder Legislativo diera entrada a la 
propuesta.  De no quedar listo el dictamen antes del 15 de marzo, los diputados convocarían un periodo 
extraordinario para su aprobación, adelantó el presidente de la Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal, el 
priista Lauro Sánchez López.  (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pan-pri-y-panal-avalan-iniciativa-de-
financiamiento_id_4607.html    
 

LA JORNADA DE ORIENTE  

 Asegura Lastiri que ya solventó observaciones ante el ASF 
El candidato al Senado del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Juan Carlos Lastiri Quirós dijo que ya 
solventó las observaciones por 29 millones 431 mil pesos que le realizó la Auditoría Superior de la Federación 
(ASF) por su desempeño como titular de la Secretaría de Desarrollo Social estatal en la administración de Mario 
Marín Torres. De paso, descartó que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) tricolor lo baje del segundo lugar de la 
fórmula a la Cámara Alta para colocar en dicha posición a Enrique Doger Guerrero, como sugirieron algunas 

versiones periodísticas esta semana. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/asegura-lastiri-que-ya-solvento-observaciones-ante-el-
asf_id_4609.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Impugnarán perredistas y petistas la designación de Etcheverry al Senado  
La Comisión Nacional Electoral del Movimiento Progresista –integrado por los partidos de la Revolución 
Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano– aprobó las postulaciones del ex gobernador de 
Puebla Manuel Bartlett Díaz y de Armando Etcheverry Beltrán, ex aspirante al gobierno estatal, como candidatos 

al Senado de la República por la vía uninominal. precandidato ―nunca fue inscrito como precandidato‖ en ningún 
proceso interno de selección de los tres partidos. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/impugnaran-perredistas-y-petistas-la-designacion-de-
etcheverry-al-senado-_id_4610.html    

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/deportes/dep-080312-jor-desaparici-n-del-inpode-e-ipj-para-ahorrar-recursos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/deportes/dep-080312-jor-desaparici-n-del-inpode-e-ipj-para-ahorrar-recursos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-080312-yon-5-de-mayo-la-batalla-ser-s-lo-un-videohome.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-080312-yon-5-de-mayo-la-batalla-ser-s-lo-un-videohome.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pan-pri-y-panal-avalan-iniciativa-de-financiamiento_id_4607.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pan-pri-y-panal-avalan-iniciativa-de-financiamiento_id_4607.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/asegura-lastiri-que-ya-solvento-observaciones-ante-el-asf_id_4609.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/asegura-lastiri-que-ya-solvento-observaciones-ante-el-asf_id_4609.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/impugnaran-perredistas-y-petistas-la-designacion-de-etcheverry-al-senado-_id_4610.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/impugnaran-perredistas-y-petistas-la-designacion-de-etcheverry-al-senado-_id_4610.html
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LA JORNADA DE ORIENTE  

 En desempleo, la entidad ocupa el lugar número 11 con más frecuencia 
Puebla se ubica en el lugar número 11 en contar con el mayor número de desempleados, reconoció el 
subsecretario del Trabajo y Previsión Social de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico 
(Secotrade), Carlos Ortiz Rosas, durante la inauguración de la segunda Feria del Empleo de Puebla en el Complejo 
Cultural de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP). El funcionario refirió que a pesar de que se han organizado 
diversas ferias de empleo, en Puebla existen 110 mil personas que buscan un puesto laboral, por lo que se 

realizarán alrededor de 12 actos de este tipo para impulsar a este sector. (Arturo Alfaro) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-desempleo-la-entidad-ocupa-el-lugar-numero-11-con-
mas-frecuencia_id_4589.html    
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Desorden y latas de cerveza dentro de la presidencia de Acatzingo en su reapertura 
Cinco regidores y el síndico del municipio de Acatzingo determinaron abrir las instalaciones de la presidencia la 
tarde de este miércoles, después de un mes de permanecer cerradas al público por el asesinato de un vecino de 
la localidad. Sin embargo, la Comuna comenzará a operar hasta el próximo lunes 12 de febrero, mientras un 

notario público conjuntamente con las autoridades realiza un inventario en el inmueble. En su apertura, alrededor 
de las 14 horas, se pudo observar, además de polvo y suciedad, un gran desorden dentro del edificio, con tazas 
de baño rotas por doquier y varias latas de cerveza. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/desorden-y-latas-de-cerveza-dentro-de-la-presidencia-de-
acatzingo-en-su-reapertura_id_4621.html    

 

 
 

MILENIO  

 Revocarán mandato a alcalde de Acatzingo 

Con la ausencia de tres regidores y del secretario general, en sesión extraordinaria el ayuntamiento de Acatzingo 
inició la revocación de mandato del edil Eliseo Zayas Jaén, por ausencia de más de 30 días, sin causa justificada; 
además, se acordó la reapertura inmediata de la alcaldía, de la Casa del Abue, la Biblioteca y la remoción de 
policías municipales y elementos de vialidad, así como de los trabajadores cercanos al alcalde. Esto, a un mes de 
que un presunto custodio del alcalde asesinara a Natanael Maceda Torres. Ayer al medio día, a unos pasos de la 
puerta principal del Palacio Municipal, dio inicio la sesión extraordinaria, de conformidad con los artículos 73 y 76 

de la Ley Orgánica Municipal del estado. (Violeta García) 
http://impreso.milenio.com/node/9125503   

 
MILENIO  

 Burzatilización congelaría deuda: Moya 
Con la bursatilización, el Instituto Registral y Catastral del Estado de Puebla (IRCEP) y no el gobierno del estado, 
puede resultar endeudado hasta por 20 años y por un monto máximo de mil 500 millones de pesos, explicó el 
secretario de Finanzas, Roberto Moya Clemente. En conferencia de prensa para detallar la Iniciativa de Decreto 
para la contratación de créditos enviada por el Ejecutivo al Congreso, dejó claro que no existe intención de reducir 
la deuda de 9 mil 68 millones que heredó el gobierno marinista. Detalló que se trata de cinco opciones para la 

contratación de financiamientos, los cuales de manera conjunta representan un techo máximo estimado de 
endeudamiento de 7 mil 250 millones de pesos. (Tonatihu Avelino) 
http://impreso.milenio.com/node/9125555  
 
MILENIO  

 El festejo del 5 de Mayo busca la unidad nacional 
La conmemoración del 150 Aniversario de la Batalla de Puebla tendrá como objetivo fortalecer la unidad nacional 
y mostrar a México como un país en transformación. Rafael Moreno Valle y el presidente de la Cámara de 
Diputados, Guadalupe Acosta Naranjo coincidieron en lo anterior luego de suscribir el Convenio Marco de 

Coordinación entre el Gobierno de Puebla y la LXI Legislatura para los festejos del 5 de Mayo. Moreno Valle 
expresó su satisfacción porque la Comisión Especial de la Cámara de Diputados participe en esta celebración, que 
encabeza Isabel Merlo Tavalera, con una integración plural y se sume a las comisiones existentes en el Senado de 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-desempleo-la-entidad-ocupa-el-lugar-numero-11-con-mas-frecuencia_id_4589.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-desempleo-la-entidad-ocupa-el-lugar-numero-11-con-mas-frecuencia_id_4589.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/desorden-y-latas-de-cerveza-dentro-de-la-presidencia-de-acatzingo-en-su-reapertura_id_4621.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/desorden-y-latas-de-cerveza-dentro-de-la-presidencia-de-acatzingo-en-su-reapertura_id_4621.html
http://impreso.milenio.com/node/9125503
http://impreso.milenio.com/node/9125555
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la República y Congreso poblano. (Redacción) 
http://impreso.milenio.com/node/9125568    
 
MILENIO  

 El Congreso prevé aprobar reglamento a mitad de mes 
La aprobación del reglamento interno del Congreso podría darse el próximo 15 de marzo, fecha en la que 
concluye el primer periodo ordinario de sesiones, así lo dio a conocer el diputado priista, José Luis Márquez 
Martínez. Como presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, refirió que durante la reunión que 

tuvo con los integrantes de dicho órgano se revisaron los artículos más importantes del documento, aunque 

aclaró que existen algunos detalles que aún se discutirán en la comisión encargada del proyecto. (María Pineda) 
http://impreso.milenio.com/node/9125523    
 
MILENIO  

 Aspirante a Juez de Paz, acusado de usurpar cargo 
Gustavo Campeche Rubí, fue denunciado por el ayuntamiento ante el Ministerio Público y detenido por la 
Procuraduría General de Justicia (PGJ), luego de haber incurrido en el delito de usurpación de funciones. El 
director de Atención Vecinal y Comunitaria, Eduardo Alcántara Montiel, informó que este sujeto realizaba tareas 

como juez de paz y emitía cartas de antecedentes no penales en la junta auxiliar de San Baltasar Campeche, sin  
contar con facultades para ello. Detalló que a pesar de ser una propuesta del presidente subalterno para el 
Juzgado de Paz, el nombramiento no fue ratificado por el Tribunal Superior de Justicia (TSJ); mientras que la 
emisión del documento legal sólo corresponde al gobierno del estado. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9125458  
 

 
 
E-CONSULTA 

 Avala diputado del PANAL propuesta de RMV para deuda y bursatilización  
El diputado local de Nueva Alianza, Enrique Nácer Hernández, como integrante de la comisión de Hacienda, se 
pronunció a favor de aprobar la iniciativa que presentó el gobernador Rafael Moreno Valle para reestructurar la 
deuda total del estado y bursatilizar servicios e impuestos para que obtenga por este concepto 5 mil millones de 
pesos a través de la emisión de bonos en la Bolsa Mexicana de Valores. (Jesse Brena G.)  
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29097:avala-diputado-del-panal-propuesta-de-
rmv-para-deuda-y-bursatilización&Itemid=332 

 
E-CONSULTA 

 Rechaza Filiberto Guevara que Moreno Valle sea su amigo 
"Moreno Valle no es mi amigo, fue mi patrón en la Secretaría de Finanzas", precisó el diputado local Filiberto 

Guevara González, tras rechazar que por presumir su amistad con el gobernador de Puebla lo hayan descartado 
como candidato del PRI a diputado federal por Izúcar de Matamoros. A una semana de que inicie el registro ante 
el Instituto Federal Electoral (IFE) de los candidatos a cargos de elección popular -iniciarán campaña a la 
Presidencia, el Senado y la Cámara de diputados a partir del 30 de marzo-, el PRI sigue sin definir abanderados 
en los distritos 9 y 14 con cabecera en la capital e Izúcar de Matamoros. (Claudia Lemuz)  
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29091:rechaza-filiberto-guevara-que-moreno-
valle-sea-su-amigo&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Incomodan al gobernador preguntas sobre los gastos del 5 de mayo 
Sin repuesta a preguntas "incómodas", el gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle, arribó al Palacio 

Legislativo de San Lázaro, en donde signó un convenio de colaboración con la Cámara de Diputados para que ésta 
realice actividades encaminadas a impulsar la celebración del 150 aniversario de la Batalla del 5 de Mayo en 
Puebla. Fue notoria la calurosa bienvenida que los diputados federales poblanos del PRI dieron al gobernador, a 
excepción de Juan Carlos Lastiri, Jorge Juraidini Rumilla, Alberto Jiménez Merino y Francisco Ramos Montaño, 
además de la diputada Julieta Marín Torres, quienes no asistieron al besamano. (Alfredo Placencia)  

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29093:incomodan-al-goberndor-preguntas-
sobre-los-gastos-del-5-de-mayo&Itemid=332  

http://impreso.milenio.com/node/9125568
http://impreso.milenio.com/node/9125523
http://impreso.milenio.com/node/9125458
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29097:avala-diputado-del-panal-propuesta-de-rmv-para-deuda-y-bursatilización&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29097:avala-diputado-del-panal-propuesta-de-rmv-para-deuda-y-bursatilización&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29091:rechaza-filiberto-guevara-que-moreno-valle-sea-su-amigo&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29091:rechaza-filiberto-guevara-que-moreno-valle-sea-su-amigo&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29093:incomodan-al-goberndor-preguntas-sobre-los-gastos-del-5-de-mayo&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29093:incomodan-al-goberndor-preguntas-sobre-los-gastos-del-5-de-mayo&Itemid=332
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E-CONSULTA 

 Reabren la presidencia municipal de Acatzingo  
Alrededor de las 15:00 horas de este miércoles fue abierta nuevamente la presidencia municipal de Acatzingo, 

como parte de los acuerdos a los que llegaron integrantes del Cabildo con los familiares de la persona que perdió 
la vida el pasado 5 de febrero. Ante la presencia del director general de Gobierno de la SGG, Armando Cañedo 
Solares, y un representante del Ministerio Público, el Cabildo realizó una sesión extraordinaria en la que se 
acordaron distintos puntos, solicitados por la ciudadanía con la finalidad de retomar la Paz Social en el municipio. 
(e-consulta)  

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29106:reabren-la-presidencia-municipal-de-

acatzingo&Itemid=332  

 
E-CONSULTA 

 Regidor de Gobernación de Acatzingo se hará cargo de la presidencia  
De manera provisional el regidor de Gobernación del municipio de Acatzingo, Enrique Sánchez Romero, se 

encargará de encabezar la presidencia, en tanto el Cabildo y el Congreso local definen la posible sustitución de 
Eliseo Zayas Jaen. Lo anterior debido a que el martes pasado venció el plazo de 30 días que el alcalde Eliseo 
Zayas Jaen tenía para reincorporase a sus actividades laborales, luego de que el 6 de febrero saliera del 
municipio, evadiendo una riña en la que uno de sus guardias de seguridad asesinó al joven César Maceda Torres. 
(Jesse Brena G.)  
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29100:el-regidor-de-gobernación-de-acatzingo-
se-hará-cargo-de-la-presidencia&Itemid=332 
 

 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Aumento al pasaje podría comenzarse a negociar  
Luego de los múltiples rumores acerca de que los transportistas exigirían un aumento al costo del pasaje, el 
secretario de Gobernación, Fernando Manzanilla Prieto, dijo que no hay nada definido y sentenció que no ha tenido 

noticias de que estén negociando. Añadió que la administración saliente fijo un incremento a la tarifa del 
transporte, pero que se llegó a un acuerdo con los líderes donde dicho aumento duraría dos años, por tal motivo 
manifestó que en caso de que se buscara dicho incremento las negociaciones empezarían este año. Apuntó que en 
caso de entrar en negociaciones se buscará fijar un esquema que no sea discrecional. (Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/aumento_al_pasaje_podria_comenzarse_a_negociar_ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Congreso decidirá sobre continuidad del edil de Acatzingo 
La continuidad del presidente municipal de Acatzingo, Eliseo Zayas Jaén, quedará en manos del Congreso Local, 
mencionó el titular de la Secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, luego de que esta mañana se 
reabriera la Presidencia del lugar y no se presentará el edil. Manzanilla Prieto dijo que en estos momentos el regidor 

de Gobernación, Enrique Sánchez Romero, es quien está a cargo de la Presidencia, por lo que indicó en estos 
momentos lo que se busca es que se mantenga la gobernabilidad en la localidad, al tiempo de referir que la familia 
afectada quedó satisfecha con el arreglo económico. (Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/congreso_decidira_sobre_continuidad_del_edil_de_acatzingo 
 

PERIODICO DIGITAL 

 CCE se pronuncia a favor de bursatilizar el ISN 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Rodríguez Álvarez, se pronunció a favor de la 
bursatilización de los recursos obtenidos del Impuesto sobre Erogaciones por Remuneraciones al Trabajo Personal 
(Impuesto Sobre Nómina, ISN), presentado para su aprobación al Congreso local por el Gobierno del estado. En 
entrevista, el empresario destacó que esta medida puede dar buenos resultados a las autoridades para captar 
recursos, siempre y cuando se tengan las reglas claras y la transparencia necesaria para su operación. (Verónica 

Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/cce_se_pronuncia_a_favor_de_bursatilizar_el_isn 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29106:reabren-la-presidencia-municipal-de-acatzingo&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29106:reabren-la-presidencia-municipal-de-acatzingo&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29100:el-regidor-de-gobernación-de-acatzingo-se-hará-cargo-de-la-presidencia&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29100:el-regidor-de-gobernación-de-acatzingo-se-hará-cargo-de-la-presidencia&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/aumento_al_pasaje_podria_comenzarse_a_negociar_
http://periodicodigital.com.mx/notas/congreso_decidira_sobre_continuidad_del_edil_de_acatzingo
http://periodicodigital.com.mx/notas/cce_se_pronuncia_a_favor_de_bursatilizar_el_isn
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PERIODICO DIGITAL 

 OSEP rendirá homenaje a Joaquín Gutiérrez Heras 
Este jueves, en punto de las 19:00 horas en el San Pedro Museo de Arte, la Orquesta Sinfónica del Estado de 

Puebla (OSEP) ofrecerá un recital en honor del recientemente fallecido compositor poblano Joaquín Gutiérrez Heras, 
mismo que será dirigido por el joven músico Miguel Salmón del Real, director, compositor y musicólogo que será 
acompañado por la pianista Eva María Zuk. Durante el recital se ejecutará la Obertura Egmont Op. 84, de Ludwig 
van Beethoven; el Concierto para piano y orquesta No. 6 en Re Mayor, Hob. XVIII-11, de Franz Joseph Haydn, y la 
Sinfonía No. 4 en La Mayor, Op. 90, Italiana, de Felix Mendelssohn. (Abel Martínez)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/osep_rendira_homenaje_a_joaquin_gutierrez_heras 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Manuel Youshimatz evita pronunciarse ante inminente desaparición del Inpode 
Luego de la iniciativa que mandó el gobierno del estado al Congreso local, para desaparecer el Inpode; el jerarca del 
deporte estatal evitó pronunciarse el respecto y señaló que prefiere ser respetuoso de los tiempos. Y es que ayer martes 

llegó la iniciativa donde las funciones del Inpode y el Instituto Poblano de la Juventud (IPJ), serán absorbidas por la 
SEP, tal y como sucedió durante los sexenios de Manuel Bartlett y Melquiades Morales. ―Ahora la iniciativa está en el 
Congreso, creo que es tiempo de esperar, yo creo que por el momento no tenemos nada más que comentar, más que 
es una iniciativa que llegó al Congreso y que tenemos que esperar‖, expresó Youshimatz Sotomayor. (Ernesto Romero)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/manuel_youshimatz_evita_pronunciarse_ante_inminente_desaparicion_del_inpode 
 

 

 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 ¿Cómo funciona el nuevo paquete económico de RMV? 
El gobernador Rafael Moreno Valle replanteará las finanzas públicas del estado para tener 7,250 millones 

disponibles de golpe, a través de un paquete económico de cinco iniciativas que hoy serán discutidas en el 
Congreso del Estado y que abarcan dos grandes puntos: la renegociación de la deuda pública del Gobierno del 
Estado y la bursatilización (inversión en la bolsa de valores) de los recursos del Instituto Registral y Catastral. 
Desde el martes, cuando llegó la iniciativa al Congreso, hasta la tarde de ayer, las reacciones y precisiones sobre 
esta información han surgido en los diputados y el gobierno estatal. Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/%C2%BFcomo-funciona-el-nuevo-paquete-economico-de-rmv  

 
IMAGEN POBLANA  

 Concesionar obras, opción Conagua para el Atoyac 
Como una alternativa para lograr el saneamiento del río Atoyac, el director de la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua), Manuel Beristáin Gómez, reveló que los trabajos serían concesionados a la iniciativa privada. Dijo que 
entre los trabajos estaría rehabilitar 16 de las 17 plantas tratadoras de aguas residuales del cauce, pues sólo una 
opera. ―Eso (las concesiones) está en proceso de revisarse y acordarse con el Gobierno del Estado, de tal manera 
que represente una verdadera opción y que haya una operación real de las plantas una vez rehabilitadas‖, 

mencionó. (Francisco Ortega) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/concesionar-obras-opcion-conagua-para-el-atoyac   
 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No funcionan 16 de 17 plantas del Atoyac: Conagua 
El director local de la Comisión Nacional del Agua Manuel Beristain Gómez, informó que 16 de 17 plantas ubicados 

sobre el Río Atoyac no están operando, pues solo está funcionando una. En conferencia de prensa, luego de rendir 
su informe de labores, el funcionario federal refirió que estas son muy independientemente de las 5 macro plantas 
que el Soapap ya está operando, y que quitó el control a la empresa Degremont. Dijo que se están analizando 
diferentes opciones de inversión de cómo hacer qué funcionen las 17 plantas, porque aunado a las 5 

http://periodicodigital.com.mx/notas/osep_rendira_homenaje_a_joaquin_gutierrez_heras
http://periodicodigital.com.mx/notas/manuel_youshimatz_evita_pronunciarse_ante_inminente_desaparicion_del_inpode
http://www.imagenpoblana.com/2012/%C2%BFcomo-funciona-el-nuevo-paquete-economico-de-rmv
http://www.imagenpoblana.com/2012/concesionar-obras-opcion-conagua-para-el-atoyac
http://www.contraparteinformativa.com/
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macroplantas permitirían el tratamiento del 98% de las aguas residuales. 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=42095  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Seguirán investigaciones contra edil de Acatzingo 
El hecho de que este día se haya abierto la presidencia municipal de Acatzingo no implica que la Procuraduría 
General de Justicia (PGJ), detenga la investigación por el homicidio de un joven el pasado 5 de febrero o que el 

Congreso del Estado se abstenga de analizar si existe ingobernabilidad en ese municipio. Así lo advirtió el 
presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, José Luis Márquez Martínez, quien, pese a lo anterior, 

aplaudió que desde este día se haya reanudado la prestación de los servicios a los ciudadanos por parte de las 
autoridades de Acatzingo. (Santiago Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=42096  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Buscaré la Rectoría de la BUAP: Esparza Ortiz 

El Tesorero de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), José Alfonso Esparza Ortiz anunció que 
por estatutos de la institución se separa del cargo a más tardar el 28 de este mes. En entrevista tras encabezar la 
Segunda Feria del Empleo en el CCU, indicó que debido a que tomaron protesta el mismo día, como él, también 
se sale el Contralor  Óscar Gilbón Rosete. Aseguró que este suceso no le afecta en su aspiración de ser rector, 
pues dijo que no teme que se pierda su imagen: ―todavía está lejos…Eso será hasta en 2013, el rector Agüera aún 
no da su tercer informe‖, comentó. (Isaac Jiménez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educaci%F3n-&id=42090  

 

  
 
P.ONLINE 

 PRI avala iniciativa de RMV para blindaje financiero  
La iniciativa del gobernador Rafael Moreno Valle para que se le autorice blindaje financiero hasta por 7 mil 500 

millones de pesos,  fue avalada por el líder del Congreso local y el presidente de la Comisión de Hacienda, los 
priístas José Luis Márquez Martínez y Lauro Sánchez López, respectivamente. En entrevistas separadas, los 
diputados consideraron ―viables‖ los cinco esquemas de financiamiento que propone el gobierno del Estado, los 
cuales contratarían una deuda a través del Instituto Registral y Catastral del Estado de Puebla (IRCEP), así como 
del Impuesto Sobre la Nómina (ISN), Fondos de Infraestructura y el Fondo de Aportaciones para el 
Fortalecimiento de las Entidades Federativas (FAFEF). (Alina Silva)  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23097:pri-avala-iniciativa-de-rmv-

para-blindaje-financiero&Itemid=127 

 

 
P.ONLINE 

 Moya confirma que gobierno busca blindaje financiero de 7 mil 500 mdp 
A través de la Secretaría de Finanzas, el Gobierno del Estado justificó su intención de gestionar blindaje financiero 
por un total de 7 mil 500 millones de pesos, los cuales incluyen a organismos públicos descentralizados. El 
secretario de Finanzas, Roberto Moya Clemente, argumentó que la iniciativa enviada al Congreso local es una 

previsión del gobierno para enfrentar cualquier eventualidad financiera y sostuvo que aún no se decide si se 
contratarán todos los esquemas de préstamo señalados en el documento. Sin embargo, de acceder a estos 
recursos, se estarían comprometiendo los ingresos del Instituto Registral y Catastral del Estado, así como del 
Impuesto Sobre la Nómina (ISN), entro otros fondos estatales, por el tiempo que le resta a la administración o 

incluso por los próximos 20 años, ―dependiendo las condiciones del mercado‖. (Alina Silva)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23096:moya-confirma-que-

gobierno-busca-blindaje-financiero-de-7-mil-500-mdp&Itemid=126 
 

  
 

RETO DIARIO 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=42095
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-&id=42096
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-&id=42096
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educaci%F3n-&id=42090
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23097:pri-avala-iniciativa-de-rmv-para-blindaje-financiero&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23097:pri-avala-iniciativa-de-rmv-para-blindaje-financiero&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23096:moya-confirma-que-gobierno-busca-blindaje-financiero-de-7-mil-500-mdp&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23096:moya-confirma-que-gobierno-busca-blindaje-financiero-de-7-mil-500-mdp&Itemid=126
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 Sin operar el 50 por ciento de la plantas tratadoras en municipios 
Por falta de recursos, la mitad de las 294 plantas de tratamiento de aguas residuales instaladas en los municipios 
del estado están sin operar, reconoció el director de la Comisión Estatal de Agua y Saneamiento (Ceaspue), Jesús 
López Robles, quien además descartó la desaparición o fusionamiento de esta dependencia estatal. Desmintió 
versiones de que solo el 25 por ciento de los sistemas para tratar el agua que se verte en los ríos del estado se 

encuentren funcionando; sin embargo admitió que al menos la mitad no operan por la falta de recursos según el 
dicho de los propios alcaldes. (Hugo Sánchez)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sin-operar-el-50-por-ciento-de-
la-plantas-tratadoras-en-municipios&id=26687 
 

 
RETO DIARIO 

 Gobierno e iniciativa privada trabajan a favor del desarrollo de Puebla 
Al asistir a la entrega del Premio al Mérito Exportador Regional 2011 del Consejo Mexicano de Comercio Exterior 
(COMCE), el Gobernador Rafael Moreno Valle reafirmó su compromiso de trabajar conjuntamente con la iniciativa 

privada para impulsar el crecimiento y desarrollo económico de Puebla. El Mandatario estatal dijo que su 
administración se enfoca en una visión de desarrollo regional, motivo por el cual ha suscrito diversos convenios de 
colaboración con los estados vecinos para encontrar soluciones compartidas a problemas comunes. Todo ello con 
la intensión de ir más allá de nuestras fronteras para competir en los mercados internacionales. (RETO diario)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobierno-e-iniciativa-privada-
trabajan-a-favor-del-desarrollo-de-Puebla&id=26685 

 
 

RETO DIARIO 

 Celebración del 150 Aniversario de la Batalla de Puebla fortalecerá la unidad nacional 
La conmemoración del 150 Aniversario de la Batalla de Puebla tendrá como objetivo fortalecer la unidad nacional 
y mostrar a México como un país en transformación. El Gobernador Rafael Moreno Valle y el Presidente de la 
Cámara de Diputados, Guadalupe Acosta Naranjo coincidieron en lo anterior luego de suscribir el Convenio Marco 
de Coordinación entre el Gobierno de Puebla y la LXI Legislatura para los festejos del 5 de Mayo. Moreno Valle 
expresó su satisfacción porque la Comisión Especial de la Cámara de Diputados participe en esta celebración, que 
encabeza Isabel Merlo Talavera, con una integración plural y se sume a las comisiones existentes en el Senado 

dela República y Congreso poblano. (Reto Diario)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Celebracion-del-150-Aniversario-de-la-
Batalla-de-Puebla-fortalecera-la-unidad-nacional&id=26678  
 

 

INFORMACION NACIONAL  
 
 

 
 
EL UNIVERSAL   

 Señala EU pendientes en lucha antidroga 
A pesar de los logros del gobierno de México en la decapitación de los cárteles de la droga, las autoridades 
mexicanas siguen enfrentando ―retos significativos‖ para reducir la violencia, para contener la diversificación del 
crimen organizado hacia otras actividades como la extorsión, el tráfico de personas y el secuestro o combatir la 
corrupción, el lavado de dinero y el aumento del consumo interno. El diagnóstico, contenido en el reporte anual 

sobre la Estrategia Internacional de Control de Narcóticos del Departamento de Estado, destaca además los 

problemas que confronta México en el frente de la reforma judicial, una asignatura pendiente en 20 de 31 estados 
de la república.  (Jaime Hernández) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38974.html  

 

 
EL UNIVERSAL   

 Diputados "callan" a titular de la SFP  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sin-operar-el-50-por-ciento-de-la-plantas-tratadoras-en-municipios&id=26687
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sin-operar-el-50-por-ciento-de-la-plantas-tratadoras-en-municipios&id=26687
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobierno-e-iniciativa-privada-trabajan-a-favor-del-desarrollo-de-Puebla&id=26685
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobierno-e-iniciativa-privada-trabajan-a-favor-del-desarrollo-de-Puebla&id=26685
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Celebracion-del-150-Aniversario-de-la-Batalla-de-Puebla-fortalecera-la-unidad-nacional&id=26678
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Celebracion-del-150-Aniversario-de-la-Batalla-de-Puebla-fortalecera-la-unidad-nacional&id=26678
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38974.html
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Diputados federales de oposición cancelaron la comparecencia del titular de la Secretaría de la Función Pública 
(SFP), Rafael Morgan Ríos, ya que éste no respondió a las preguntas formuladas por los legisladores en relación a la 
situación de la Cuenta Pública de 2010; además, enviarán una queja al presidente Felipe Calderón por no haber 
aclarado los cuestionamientos de los legisladores. Por primera vez, la Cámara de Diputados decidió aplicar el 
artículo 126 de su Reglamento para enviar una queja sobre un funcionario público que depende del Presidente de la 

República. (Lilia Saúl) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38975.html    

 
 
EL UNIVERSAL   

 WTTC cuestiona alertas de viajes 

Las máximas cúpulas de turismo a nivel mundial y nacional, censuraron las alertas de seguridad que el gobierno de 
Texas emitió para evitar que sus ciudadanos viajen a México. En entrevistas por separado, David Scowsill, 
presidente del Consejo Mundial de Viajes y Turismo (WTTC, por sus siglas en inglés) y Gloria Guevara Manzo, 
secretaria de Turismo (Sectur), calificaron dichas alertas de ―irresponsables‖ y cargadas de tintes políticos para 
ganar votos. David Scowsill aseguró que las advertencias que pretenden evitar que spring breakers viajen a México, 
son ―irresponsables‖ y recomendó a las autoridades mexicanas hacer su parte para contrarrestar el problema. 
(Jorge López) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/38977.html  

 

COLUMNAS 

 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Dirán misa, pero es deuda 
Aunque técnicamente nos aseguren que no es deuda la aprobada por el Congreso del estado a petición del 

Ejecutivo, la realidad es que para fines prácticos los poblanos tendremos que pagar esos 7 mil millones de 
pesos. 
La explicación es muy sencilla: si a usted le prestan mil pesos, y tiene que devolver el doble un año después, 
pues usted se está endeudando. 
Así le digan que es un apoyo, un estímulo o una prestación, la realidad es que es un crédito que tiene que 
pagar, y a la diferencia en dinero con el monto que le prestaron se le llaman intereses. 

No hay que darle vueltas. 

El gobierno va a endeudar al estado con la benevolencia de los timoratos diputados, quienes actúan como 
simples empleados a las órdenes del Poder Ejecutivo. 
Digamos que el Congreso del estado es una especie de sucursal de Casa Puebla. 
La deuda, un mal necesario 
Desde mi punto de vista, el endeudamiento es un tema natural en cualquier proyecto de gobierno. 
Con las limitaciones presupuestales de todos los gobiernos, resulta materialmente imposible realizar magnas 
obras que transformen un estado sin contratar deuda. 

Retomando los ejemplos caseros, es como si una familia de la dominante clase media quisiera comprar una 
casa sin contratar un crédito bancario. Sobra decir que les resultaría imposible adquirir una vivienda sin esos 
préstamos hipotecarios donde las casas quedan en garantía. 
Lo mismo pasa con los gobiernos. 
Si quieren generar la infraestructura suficiente para transformar un estado como el nuestro, ningún 

presupuesto alcanzaría para lograrlo. 

Sin embargo, pareciera que para los gobiernos el endeudamiento público fuera el peor de los delitos, o el más 
grave de los pecados. 
A las cosas por su nombre y la deuda se convierte en un mal necesario. 
Ahora vayamos a la parte oscura de este espinoso tema. 
El único problema de cualquier deuda es la capacidad de pago, de ahí que se puedan convertir en una bomba 
de tiempo. 
En campaña, señalar la deuda del enemigo político se convierte en el pan de cada día. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/38975.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38977.html
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Todos sin excepción critican el endeudamiento, sabiendo que tarde o temprano caerían en ese mismo 
esquema. 
El caso de Moreno Valle no es la excepción y hasta lo trasladó a su primer informe de gobierno, en el cual 
presumió a los cuatro vientos que él no pidió un solo peso prestado. 
Digamos que les ganó la calentura y no pudieron resistirse a la tentación de cacarear el hecho de no haber 

usado la línea de crédito durante el primer año, sabiendo que tarde o temprano recurrirían al endeudamiento. 
Para su mala suerte, fueron tantos los spots que se transmitieron en televisión nacional que hoy todos los 
recuerdan palabra por palabra. 
En términos coloquiales, diríamos que en el pecado llevaron la penitencia. 
¿Recuerda usted los spots del primer informe de gobierno, en los que el gobernador Moreno Valle aparecía a 

cuadro diciendo que todas esas obras las habían hecho sin pedir un peso prestado? 
Pues habrá que esperar los anuncios del próximo informe para saber si en ellos el gobernador concluye 

diciendo: ―Y todas estas obras las hicimos endeudando al estado‖. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1047 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Que no va por el Panal, sino por el PAN 
Tómelo con las reservas del caso, pero existe el fuerte rumor de que el diputado local del PRI por San Martín 
Texmelucan, Edgar Salomón Escorza, no será candidato a legislador federal por Nueva Alianza, sino por el 
Partido Acción Nacional (PAN). 

Los operadores del gobernador trabajan a todo vapor para convencer al candidato del PAN a diputado federal 
por ese distrito, Gustavo Cebada Magaña, para que ―se haga a un lado‖ y ceda su puesto a Edgar Salomón, ya 

que la intención del mandatario es ganar a como dé lugar en esa demarcación. El candidato que venció en la 
interna albiazul al exdiputado local y federal, Víctor León Castañeda y a Anahí Romero, no quiere ceder su 
posición y cuenta con el respaldo de la dirigencia estatal del PAN, pero todo mundo sabe cómo se las gasta el 
titular del Ejecutivo del estado cuando se le mete algo entre ceja y ceja. 
Y es que el gobernador hizo sus cálculos y quiere a Edgar Salomón en la Cámara de Diputados. No sólo quiere 

vencer al PRI y a Carlos Sánchez, sino que busca colocar a una pieza más dentro de su ajedrez político en la 
Cámara baja. San Martín Texmelucan será escenario de un choque de trenes brutal, donde medirán fuerzas dos 
estructuras muy fuertes y en donde el gobernador Moreno Valle tiene un especial interés en ganar. 
Puebla, con varios senadores 
Por primera vez en la historia del estado, la entidad tendrá un número muy importante de senadores. 
Si Acción Nacional triunfa en la contienda del 1 de julio en el estado, logrará colocar a Javier Lozano Alarcón y 

Augusta Valentina Díaz de Rivera dentro de la Cámara alta. A los dos panistas se le sumaría Blanca Alcalá Ruiz, 
quien entraría como la primera minoría. 

Adicionalmente, en el Senado también entrarían por la vía plurinominal el perredista Luis Miguel Barbosa 
Huerta, dueño de las siglas de este partido en el estado, y el petista Manuel Bartlett Díaz. 
Probablemente también pueda entrar al Senado de la República la panista Ana Teresa Aranda Orozco, lugar 13 
de lista de candidatos al Senado por la vía plurinominal del PAN. 
Amarra subsecretaría 

Se dice que quien tiene prácticamente en la bolsa una subsecretaría dentro de la próxima administración 
federal, en caso de que Enrique Peña Nieto gane la Presidencia de la República, es el rector de la máxima casa 
de estudios, Enrique Agüera Ibáñez. 
El rector de la Autónoma de Puebla es considerado para encabezar una subsecretaría dentro de la Secretaría de 
Educación Pública federal. Cuentan que el rector amarró muy bien con el priista Peña Nieto, quien consideró 
necesario incluirlo, luego de que estuvo en la puja hasta el último minuto por la candidatura del PRI al Senado. 
En caso de aceptar la invitación. Agüera Ibáñez no concluiría su rectorado al frente de la UAP, donde el todavía 

tesorero Alfonso Esparza está más que preparado para el posible relevo. 
Sobre la deuda 

El exgobernador del estado, Melquiades Morales Flores, acuñó una frase contundente durante su sexenio, una 
de las muchas que tiene dentro de su argot este viejo lobo de mar. 
Decía el exmandatario —por cierto, mentor del actual titular del Ejecutivo del estado—, que ―gobernador 
endeudado es un gobernador devaluado‖. 

La administración morenovallista busca recurrir al endeudamiento para financiar sus ambiciosos proyectos para 
este año. ¿Aplicará también para el actual mandatario la máxima melquiadista? 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1046  

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1047
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1046
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(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
El paquete financiero más riesgoso del sexenio  

Se entiende el prejuicio. Apenas se toca el tema de peticiones de “deuda pública” al Congreso la reacción 
es, cuando menos, de sospecha por la opacidad con la que se manejan créditos y recursos. En la última 
década, los gobernadores hampones como Humberto Moreira, Leonel Godoy y Mario Marín se despacharon 

con la cuchara grande y comprometieron el futuro de las finanzas públicas estatales para mantener a su 
partido en el poder. Y a veces ni eso. Ejemplo paradigmático es el góber precioso, quien unos días después 
de que el PRI perdió la gubernatura en 2010, tuvo tiempo suficiente para ejercer un crédito de 2 mil 500 
millones de pesos para pagar los gastos de campaña de Javier López Zavala. En un sexenio, Marín le sumó 6 

mil millones de pesos a la deuda directa para dejar un saldo total de 9 mil millones. ¿En qué se gastaron? 
Solamente el exgobernador y sus compinches lo saben. 
A Mario Marín no le bastó el crecimiento exponencial del presupuesto gracias a las negociaciones en San 
Lázaro. En su primer año recibió 32 mil millones de pesos. En la última la cifra alcanzó 52 mil millones. En 
esa lógica puede calcularse el despilfarro, la corrupción y el enriquecimiento ilícito en el que incurrieron 
Alfredo Arango, Javier García Ramírez y Gerardo Pérez Salazar, todos ellos en la picota por sus abusos. En la 

vorágine financiera y las aprobaciones fast track a las solicitudes de deuda pocos alzamos la voz. El resto 
disfrutó de la pachanga sexenal. 
Con tal antecedente causa preocupación el paquete financiero enviado por el gobierno morenovallista para la 
aprobación de una cobertura por más de 7 mil millones de pesos, con el objetivo de blindar la 

construcción de obra pública. Aunque los fines son loables y el gobierno legítimo, se trata de una cantidad 
demencial de dinero que debe ser bien estudiada por los diputados. Pero como en los viejos tiempos, en un 
procedimiento fast track aprobaron en la Comisión de Hacienda las cinco medidas solicitadas y a más tardar 

el viernes próximo el pleno hará lo propio. 
A Roberto Moya lo avala, además de su impecable expediente en la administración pública, su austero 
ejercicio financiero en 2011. El gobierno estatal, pese a contar con una línea de crédito por 2 mil 500 
millones, no hizo uso de ella en medio de la compleja situación provocada por la reducción de las 
participaciones federales. Pese al apretón ejercido desde Hacienda, Moreno Valle pudo sostener el ritmo de 
inversión pública que alcanzó un máximo de 7 mil millones de pesos, una cifra nunca antes invertida en 
obras. 

El secretario de Finanzas fue enfático en señalar que el paquete financiero enviado al Congreso no significa 
contratar deuda inmediata, sino que se trata de una cobertura. Es decir, líneas abiertas para utilizarse en 
caso de que ocurra una contingencia financiera o las condiciones del mercado la hagan asequible. Y en 

este punto a Moya lo avala su palabra, puesto que puso de ejemplo la línea de 2 mil 500 millones aprobada en 
2010 pero que no hubo necesidad de utilizar.  
En el caso del programa Bono Cupón Cero de Banobras, que consumirá un máximo de mil 500 millones de 

pesos, se trata de un gran oportunidad porque el organismo federal absorberá el capital y el gobierno del 
estado sólo los intereses que se prevé en 20 años alcancen los 300 millones de pesos.  
La modificación del esquema financiero heredado por el marinismo no implicará erogaciones mayores, sino un 
cambio en los esquemas de pago y las tasas, así como crear un periodo de exención para suspender los 
pagos del capital.  
Respecto del 25 por ciento del adelanto del FAFEF por 750 millones de pesos, se considera un esquema 
conveniente ya que será liquidado en el mismo sexenio y no generará cargas por considerarse recursos del 

gobierno estatal. 
Quizá los puntos más polémicos y que requerirían mayores estudios de factibilidad se trata de las 
bursatilizaciones del ISN y de los Derechos del Instituto Registral y Catastral. Se trata de dinero 

fresco a que la larga puede salir caro, especialmente en el Instituto Registral que elevó sus tarifas en 700 por 
ciento para presentar ingresos competitivos. 
Los abusos en materia de deuda pública son resultado de una débil fiscalización de las instituciones y de 
la opinión pública. Ya vimos que nuestros diputados levantadedos se empinan lo mismo con Marín que con 

Moreno Valle. Los ciudadanos no debemos cometer el mismo error y vigilar el uso correcto de la cobertura 
solicitada por 7 mil 250 millones de pesos. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/marzo/colum-tiempos-080312.php 
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(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
¡Por fin 
más de 6 mil participantes y la Convención  Rotaria Mundial 
Ahora llega la XVIII Exintex que traerá la próxima semana a más de 20 mil personas relacionadas con el 

negocio textil.  
Cámara y Asociación de Empresarios Textiles están en los últimos detalles de los preparativos después de 
muchos años de suspendida. 
Con 450 expositores Exintex se convertirá en el escaparate de la moda, en donde confluyen introductores de 
materiales, industriales, productores, diseñadores, vendedores y compradores del producto textil desde las 

materias, la maquinaria, todo tipo de insumo y producto terminado. 
Ante todo el compromiso está para presentar las últimas innovaciones y las tendencias de las próximas 

temporadas. 
Juan Quintana presidente de la Cámara de la Industria Textil asegura que todo está listo y  con satisfacción 
reporta  que por Exintex,  se hablará de Puebla en todo el mundo, además de que cumplirá con una plataforma 
de negocios y de desarrollo, además de que generará una respetable derrama económica. 
 Negocios y más negocios 
La generación que en este momento incursiona en el mundo de los negocios, que ya viene con una mayor 
preparación desde las aulas universitarias, los tecnológicos, y que con las armas de la nueva era tecnológica 

tiene otra visión y proyección del mundo, está decidida a hacer las cosas diferentes y con una total convicción y 
seguridad. 
Así es como por ejemplo, un grupo de jóvenes y talentosos emprendedores iniciaron un movimiento para 
intercambiar experiencias y puntos de vista sobre proyectos totalmente innovadores y con la seguridad de su 

efectividad y rendimiento. 
Estos jóvenes emprendedores se reúnen cada mes en un lugar de copas, a donde sin protocolo y sin agenda 

platican, exponen y enriquecen sus proyectos personales. 
Esta semana se reúnen en Pue Star Up Drinks. Si traes algo entre manos, únete a la comunidad emprendedora 
sin fines ajenos al del compañerismo de una generación que está incursionando en la vida productiva y que 
tiene sobre sus espaldas la responsabilidad de tomar las riendas de este país desde distintos ámbitos. 
 Más negocios 
Las crisis, los malos días siempre traerán oportunidades. 
Así lo vieron los hermanos Fogel que hoy además de mantener su espacio con lo mejor de la cocina Argentina 

en la colonia La Paz, se lanzan al mercado gourmet con los productos que son la clave de su cocina argentina. 
Así es como usted ya puede adquirir en las tiendas gourmet tanto su salsa chimichurri   presentada en 
cómodos frascos, como sus exquisitas empanadas argentinas selladas en cajas muy cómodas para el consumo 
inmediato. 

Y dicen que esto es sólo el comienzo. 
¿Qué sigue?  
Nombres 
Esta semana hubo cambio de dirigente en la Confederación de Abogados de Latinoamérica. Ante su incursión 

en la vida política, Mario Edmundo Chapital entregó la presidencia de la confederación   al ameritado doctor 
en derecho Pablo Minor Alonso, que cumplía con el cargo de vicepresidente de la Corte Internacional de los 
Derechos Humanos. 
Ante el retiro del hermano Juan del Banco de Alimentos, llega con un gran dinamismo a continuar con esta 
importante labor, Gustavo Carrillo que da muestras de un gran trabajo a favor de los que menos tienen. 
Julieta Martínez se compromete a trabajar intensamente en la prevención de los accidentes que han colocado 

a Puebla en la segunda ciudad con el mayor número de casos con niños quemados. Ante todo insiste que es la 
prevención desde el hogar, la que va a permitir revertir las estadísticas de la tendencia de niños quemados. 
Olivia González de Gordillo esposa del presidente municipal de Izúcar de Matamoros, homenajea mañana a 
lo grande a las mujeres de ese municipio, con un festival en el que se reconocerá el esfuerzo y la condición de 

la mujer de la región que en muchos casos cumple con el papel de jefa de familia, al tratarse de una de las 
zonas mas significativas del estado como  expulsora de indocumentados. 
 Cumbre restaurantera 

Los restauranteros hoy están de fiesta, no para homenajear a las mujeres, sino para recibir a su dirigente 
nacional Manuel Gutiérrez García, que asiste para encabezar el evento en el que el presidente en Puebla de 
la Canirac, Luis Javier Cué de la Fuente, ofrecerá un informe sobre el último año de su gestión al frente de 
los intereses del sector. Acto seguido rendirá protesta para permanecer otro año al frente de la cámara, según 
decisión manifestada en la votación de la última asamblea. Canirac que reconoció su entrega, esfuerzo y 
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compromiso. 
Y a propósito del sector, hoy estará en la Universidad Anáhuac Francisco Madrid quien fuera sub secretario 
de Turismo del gobierno federal. 
Hoy como director de la Escuela de Turismo del sistema Anáhuac, viene al campus de Puebla para hablar a los 
estudiantes de las perspectivas de la actividad turística de México. 

Por cierto que en la misma universidad hoy a las 7 de la tarde se inaugurará en la biblioteca  una exposición del 
renombrado artista de la plástica Faustino Salazar.  
 Raúl Gil 
Calladito siempre trabajando en sus famosos safaris, reaparece hoy el artista internacional de la lente Raúl Gil 
Mejía, quien ofrece a partir de hoy en el patio del Palacio Municipal, una exposición que titula ―El arte de ser 

mujer‖ en la que muestra los vericuetos del papel de las mujeres por su propia condición. 
La inauguración según las invitaciones será a las 5 de la tarde en el marco de los festejos por el Día 

Internacional de la Mujer. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/marzo/colum-manzana-080312.php 

 

(Opinión/Alejandro Chávez Palma) 
 
La deuda estatal en Puebla no refleja mayor competitividad 
A partir del estado de Deuda Pública directa y Contingente a cargo del gobierno del Estado de Puebla y de los 
municipios al 31 de diciembre de 2011 publicado por ―El Sol de Puebla‖ el pasado viernes 24 de febrero de 

2012 se puede desprender la crítica situación que Puebla sigue pagando las consecuencias del manejo 
inadecuado del poder. Las herencias del pasado, combinadas con improvisaciones del presente generan que a 
partir de las cifras obtenidas cada poblano deba  mil 612.5 pesos más por persona cuando en 2010 debía $1 

575 per cápita, 2.4% más en un año . Puebla figura así entre los 14 estados del país con mayor deuda pública 
al sumar 9 mil 318 millones de pesos cuando en 2006 el pasivo era de 3 mil 360 mdp 
En la última década las transferencias y participaciones federales se duplicaron más aunado al crecimiento de 

pasivos; no obstante la inversión destinada a infraestructura en Inversión pública, educación y desarrollo social 
es y cobertura de salud carente sin avances significativos que respalden la contratación de un mayor pasivo al 
solicitar el ejecutivo nueva deuda, ahora por casi 2 mil millones de pesos pretendiendo obtener 3.5 mil mdp 
bursatilizando impuestos como el I.S.N. y el catastro, situación altamente riesgosa por el comportamiento 
errático de los mercados  a nivel mundial. Contratando crédito simple con BANOBRAS (Bonos cupón cero  por 2 
mil millones de pesos pagaderos hasta 20 años, lo cual involucra a generaciones futuras amén de que, este 
banco supuestamente de desarrollo o de segundo piso, cobra más altos los intereses que la banca comercial 

desde la década pasada. 
El acelerado crecimiento de la deuda de los estados que llego a triplicarse en el caso de Puebla en el pasado 
sexenio, además de que menos del 5 por ciento de sus recursos son resultado de su propia recaudación 
El gobierno del estado tiene deuda pública directa de 5 mil 836 millones 785 mil 763 pesos Al 31 diciembre de 

2011, situación que presenta una desventaja sobre el promedio nacional, debido a que el saldo de la deuda 
directa e indirecta que suma $9 mil 318 millones 245 mil 749 pesos es mayor que la de 2010 cuyo monto 
registró un saldo de 9 mil 105 millones, es decir, la diferencia fue un incremento de 214 millones más de 

endeudamiento del gobierno estatal incremento de 2.3% 
El saldo de esta deuda total directa e indirecta como proporción de las participaciones, impuestos federales 
coordinados e incentivos rebasa el 54 por ciento mientras que, como proporción del PIB de Puebla ($423 mil 
878 millones de pesos corrientes llega al 2%) lo que no le permite contar con un amplio margen de maniobra 
para financiar proyectos de alta rentabilidad socioeconómica. 
Actualmente, los ingresos del gobierno estatal y de los municipios descansan, en gran medida, en fondos 

transferidos por la federación, bajo criterios que se deben revisar. 
 Estado de deuda pública directa y contingente a cargo del gobierno de Puebla y de los municipios al 
31 de diciembre de 2011 

  

Créditos de deuda 
directa  

Saldo Créditos s/Aval ni 

garantía del Gob Edo.-
Fondo perdido 

Saldo subtot. Mpios 

$895,940,114.2 

Gobierno del estado T o t a l  

$ 5,838,785,863.1 

SOAPAPs. Mpios Subtotal 

$133,875.9 

Deuda contingente 
Sistemas operadores 

Subtotal 
$ 2,123,362,509.1 

Total Deuda S/aval ni 
garantía estatal 

Fondo pedido 

$896,073,990.0 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/marzo/colum-manzana-080312.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 08 de Marzo de 2012 

 
 

 24 

Organismos estatales Saldo sub-total 
$462,023.486.7 

Gran total deuda 
directa, avalada y 

sin aval 

$9,318,245,749.0 

Total avalada o 
contingente 

$2,585,385,995.8 
(autorizada por el 

Congreso) 

    

Tot. deuda Dir-Co $8,422,171.758.9     

 Fuente: elaboración propia con base en la SHCP y la SF 
 Existen todas las posibilidades de recurrir en el corto plazo a empréstitos (deuda pública) que autorizó el 

Congreso desde inicios de la presente administración por un monto de $2,500 millones de pesos.  
En tanto que el municipio de Puebla se encuentra como el octavo ayuntamiento con más deuda pública con un 
repunte de 25.9%. La ciudad capital está entre los municipios que más incrementaron su deuda para sumar 

$870.1 millones de pesos (97 %) de ese subtotal en créditos sin aval ni garantía del gobierno del estado, es 
decir a Fondo perdido, luego de mostrar una gran ineficacia en el conflicto limítrofe con San Andrés Cholula. 
Cabe señalar que ambos municipios obtuvieron más de 638 millones de pesos por concepto del Fondo de 
Fomento Municipal, destinado precisamente para estimular y fomentar la recaudación en estos ayuntamientos 
que en 2010 no paso de los 100 millones de pesos. 
Este esquema oneroso debe revisarse, porque prolonga los conflictos limítrofes y los afectados son los 
ciudadanos, que en muchas de las veces evaden sus pagos ante la incertidumbre que generan algunos 

funcionarios municipales mediocres. 
Con esto Puebla se ubicó como la octava ciudad con más deuda pública en el país, sólo superado por 
Guadalajara, Tijuana, Monterrey, Benito Juárez -Cancún, Nuevo Laredo y San Nicolás de los Garza; según 
cifras de la SHCP y SF. a $895.9 millones de pesos asciende la deuda de los ayuntamientos de Puebla al cierre 

de 2011, para representar 9.61% del financiamiento del sector público estatal registrado en 9 mil 318.2 
millones de pesos más. 

Por otra parte, los municipios enclavados en las Sierras Norte, Nororiental y Negra del estado registran un 
estancamiento en sus participaciones recibidas (2011), por lo que tal vez deban recurrir a endeudamientos 
constantes, afectando sus posibilidades de crecimiento y desarrollo, sus altos y muy altos niveles de pobreza y 
pobreza extrema ahí seguirán.  
El plazo de deuda del estado está marcado a 18 años y su crecimiento durante el periodo 2001-2011 ha sido de 
0.8 a 2.2 por ciento respecto del PIB. Aunque la deuda de los estados se regula por el artículo 117 
constitucional el cual establece que la contratación de deuda tiene como finalidad destinarla a la inversión 

pública productiva, en la realidad no existe tal vínculo. En la última década las transferencias y participaciones 
más que se duplicaron en beneficio de los estados, esto aunado al crecimiento de pasivos. 
En el caso de Puebla el total de carreteras federales y estatales muestra un crecimiento limitado en un plazo de 
16 años, por lo cual se debe regular mejor el endeudamiento y alertar de incrementos en contrataciones y 

corroborar que los nuevos recursos se utilicen en proyectos concretos vinculados al empleo soportados por 
anteproyectos con horizontes de tiempo, retorno esperado y objetivos verificables además de hacer 
evaluaciones antes y después de un proyecto para medir el impacto y no ocurra el despilfarro de la ―Célula‖ 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionalejandrochavez/2012/marzo/colum-
opinionalejandochavez-080312.php  

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
La alegría se volvió decepción 
El hospital general de Izúcar de Matamoros era un desastre, pero los habitantes de la región sur del 

estado tenían la esperanza de que las cosas mejoraran, una vez que fuera inaugurado el nuevo 
edificio debidamente equipado, construido cerca de la colonia Fovissste, sobre la salida hacia la 
carretera a Acatlán.  

El gobierno actual se empeñó en echar a andar las nuevas instalaciones, por lo que hizo una inversión 
millonaria para concluir la obra y equiparla a fin de que entrara en servicio lo antes posible. 
Hace algunos meses, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, inauguró el nuevo nosocomio, lo que causó 
gran alegría entre la población. 

Pero como dice el dicho, “el gozo se fue al pozo”, pues resulta que el servicio que ahí se presta, es todavía 
peor al que se prestaba en el viejo hospital. 
El jueves de la semana pasada una mujer dio a luz en los baños del hospital, atendida por su señora madre, 
teniendo como testigos a unas 50 personas que esperaban en los corredores cercanos.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionalejandrochavez/2012/marzo/colum-opinionalejandochavez-080312.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionalejandrochavez/2012/marzo/colum-opinionalejandochavez-080312.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 08 de Marzo de 2012 

 
 

 25 

La parturienta llegó con los dolores propios de su situación, pero le dijeron que todavía le faltaba y la pusieron 
a caminar en los pasillos. Tuvo necesidad de ir al baño y ahí fue donde ocurrió el nacimiento. 
Ante el alboroto que se armó, médicos y enfermeras corrieron para llevar a la señora y a su recién nacido hijo 
o hija al lugar adecuado. 
Muchos de los familiares de enfermos se quejan del pésimo servicio que reciben. Cuando desesperados por la 

falta de atención, amenazan con quejarse ante la dirección del hospital, la respuesta es simple: Vayan, a 
nosotros no nos harán nada, pues “somos sindicalizados”. Hablan del sindicalismo, como si este fuera 
una institución no destinada a defender los derechos legítimos de los trabajadores, cuando fueran violados por 
funcionarios de las instituciones de salud, sino como si fuera tapadera de ineptitudes, de negligencias y de 
irresponsabilidades del personal, que está ahí para prestar un servicio de la mayor importancia para el público 

demandante, como es el de atender sus problemas de salud. 
En el pasado diciembre llegó una paciente embarazada a solicitar el servicio de consulta con un ginecólogo, 

pues en enero se cumplirían los nueve meses del embarazo. La respuesta de quien la atendió fue simple: Sólo 
hay fichas para febrero, las de enero ya se terminaron. El niño tuvo que nacer en una clínica particular, 
porque no podía esperar hasta que hubiera ficha. 
También la semana pasada, amigos y familiares de un paciente que necesitaba una transfusión, fueron citados 
en ayunas a las 8 de la mañana, para sacarles la sangre que donarían. 
Pues eran las 12 del día y todavía estaban esperando a que alguien los atendiera. 
 El elemento humano es muy necesario 

Esto nos muestra la importancia de que a una obra de la magnitud de un hospital como el de Izúcar, 
tenga personal, no sólo capacitado profesionalmente, sino en relaciones humanas.  
La decepción de los pobladores de la zona sur que deberían ser atendidos en el nuevo y moderno hospital es 
grande. Hemos hablado con varios de ellos y todos se quejan del mal servicio y ese mal servicio no es debido a 

la incapacidad profesional de médicos y enfermeras o a la carencia de equipo para prestar la atención 
necesaria, pues dicho hospital fue equipado con lo más moderno para una institución de su tipo, sino a la 

prepotencia, a la falta de consideración de la mayor parte de quienes ahí trabajan. 
Es urgente que las autoridades de salud pública tomen medidas para remediar esta situación. Hay que 
capacitar a los empleados en algo tan importante como son las relaciones humanas, sobre todo en un hospital, 
a donde llegan personas angustiadas por su enfermedad o porque están viendo sufrir a un familiar cercano. 
El éxito de la cadena de hospitales Ángeles, donde se atienden personas con posibilidades económicas, es el 
trato que ahí dan a los enfermos y a los familiares de los enfermos. Todos son tratados con excesiva 
amabilidad. 

¿Por qué los pobres que recurren al sistema de salud pública no pueden tener una atención amable a secas? 
¿Por qué el personal es sindicalizado? ¿Ser sindicalizado es sinónimo de ineficiencia, de prepotencia 
y de patanería? Creemos que no y que la dirigencia sindical debe cooperar con las autoridades para resolver 
este tipo de problemas donde los haya. 

La gente del sur a veces es muy bronca y si esto continúa, se podría originar un problema que bien puede 
prevenirse a tiempo. Y todavía es tiempo. 
Los problemas en el PAN  

A un político importante le recomendaron a un respetado profesional para un determinado puesto, 
haciendo hincapié —el que lo recomendaba— en que era muy honrado.  
El político le preguntó a su amigo: ¿Ha ocupado algún puesto donde se maneja dinero? Y la 
respuesta fue que no. Entonces ¿cómo puedes decir que es honrado?, le dijo.  
En sus buenos tiempos de partido de oposición, el PAN presumía no sólo de la honestidad de sus miembros, 
sino del buen comportamiento grupal que tenían. Parecían un grupo de acción católica, que ordenadamente se 

reunía para discutir sus asuntos y todos salían de esas reuniones transformados en apóstoles de la democracia, 
del respeto al voto, dispuestos a luchar por una patria ordenada y generosa y por el bien común. 
Pero un día, por los estropicios que gobiernos priistas como los de Luis Echeverría, José López Portillo, Carlos 
Salinas de Gortari y Ernesto Zedillo hicieron desde el poder, el último tuvo que entregarles el poder, pues 
consideraban que los priistas no seguirían con el neoliberalismo que ellos impusieron, pues en su última 

asamblea nacional, ya habían dado muestras de rebeldía. 
Y llegó don Vicente Fox y luego don Felipe de Jesús Calderón Hinojosa y el PAN se transformó en un PRI mal 

hecho. Se desataron las ambiciones políticas y económicas y ahora el partido fundado en 1939 por don Manuel 
Gómez Morín, uno de los intelectuales más destacados del siglo XX, está en un soberano lío. 
Muchos de sus militantes están protestando, en el Distrito Federal y en diferentes estados de la República, 
contra las decisiones de su cúpula: acusan de utilizar recursos gubernamentales para cuestiones políticas (de lo 
que ellos acusaban siempre al PRI) de imponer candidatos contra la voluntad de sus bases (de lo que también 
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acusaban al PRI) y de mil cosas más. 
Y para acabarla de amolar, Manuel J. Clouthier, hijo de quien fuera candidato a la Presidencia de la República, a 
finales de los 80 y con el que el sector empresarial o patronal, como dijera otro panista destacado, José Ángel 
Conchello, se apoderó del PAN para enfrentarse al PRI que había nacionalizado la banca en tiempos de López 
Portillo, acaba de lanzarse como candidato independiente, a la Presidencia de la República, lo que puede 

crear si no es que ya está, una escisión en el partido blanquiazul. 
¿Con quién se van a sentir más identificados los panistas, con la siempre sonriente Josefina Vázquez Mota, o 
con el bronco norteño que tan duras críticas ha lanzado contra el presidente Felipe Calderón y a quien por eso 
no le permitieron ser candidato a senador por Sinaloa? ¿Con la señora Vázquez Mota, que dice que continuará 
la guerra contra el narcotráfico y delincuencia organizada, así como lo ha hecho el valiente presidente Calderón 

o con quien ha criticado esa política y ha demandado un cambio de estrategia para combatir el crimen? 
Una cosa es cierta, el PAN ya se dividió y esa división va a continuar. Y es que ese partido no tiene liderazgo y 

no hay, entre los panistas más o menos conocidos, alguien que pudiera tomar las riendas del partido en los 
momentos más difíciles por el fracaso de sus políticas económica y social, en el ejercicio del poder. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/marzo/colum-pulso-080312.php  

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Notarios alineados  
*Nueva guarida  

Ley a modo. A partir de la semana pasada, diputados del Congreso del estado cumplieron otro capricho del 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para incrementar el ejercicio del dominio pleno que pretende desde su 

arribo a la gubernatura poblana. Los legisladores, totalmente al servicio del mandatario, aprobaron la iniciativa 
de la reforma a Ley del Notariado.  
Y la reforma no es otra que la contemplación de dejar sin registro a la mayoría de notarías públicas de Puebla, 
debido a que el actual gobierno se quedó sin notarios a su servicio. Por eso urge que fedatarios estén al 
servicio de Moreno Valle Rosas y sus intereses.  
Los múltiples negocios que contempla el gobierno del estado requieren de la certificación y legalidad de los 
escribanos, responsables de las notarias públicas, pero como ninguna es de la confianza de Moreno Valle 

Rosas, ni siquiera la de su tío Enrique Moreno Valle Sánchez, marcada con el número 24 de la calle 3 oriente, 
mil 4.  
De acuerdo con los lineamientos que pretende imponer el gobernador a los notarios públicos, que en la primera 
anomalía que incurran serán sancionados y depende del estado de ánimo en el que se encuentre en esos 
momentos Moreno Valle Rosas, porque podrá cancelar el registro.  

Una de las investigaciones que ya inició el gobierno es el nombramiento indebido a notarios suplentes (que en 
su mayoría son irregulares, por lo que serán las primeras en ser canceladas).  

En caso de medir con la misma vara, la de su tío Enrique deberá ser la primera en cancelarle el registro debido 
a que resultó la que mayor número de contratos y negocios irregulares arrojó. De acuerdo con un sondeo a 
mediados de junio del año pasado, la notaria que se localiza a un costado del puente de Ovando fue calificada 
como la más fraudulenta de la capital poblana.  
Sin embargo, la mayoría de las notarias existentes se encuentran en similares situaciones, por lo que será fácil 
para el gobierno estatal apoderarse de ellas. Y es que a Moreno Valle Rosas le urge tener a su disposición a 

certificadores, porque en la actualidad está impedido para abrir nuevas notarias públicas.  
Otra notaría que se encuentra en la mira del gobernador es la número 56, a cargo de Carlos Manuel Meza 
Viveros, entre otras razones porque al litigar como abogado, la titularidad de escribano le impide hacerlo. El 
largo historial irregular de los negocios millonarios que ha hecho a la sombra de los gobiernos en turno está 
documentado en la Secretaría de Gobernación, sobre todo de los últimos efectuados con la ex presidenta 

municipal y ahora precandidata a la senaduría, Blanca Alcalá Ruiz.  
Meza Viveros se ha pasado por el arco del triunfo la Ley del Notariado, que es clara al establecer que sólo 

puede pedir licencia para ausentarse y dejar como responsable a su suplente (su esposa Hilda Torres Gómez) 
por dos razones. Una ser designado a un puesto público en administraciones estatales o municipales. Y la 
segunda, por enfermedad, aunque en este caso puede argumentar el tratamiento de piel en el rostro que acaba 
de efectuarse en Europa, recientemente, pero eso es estético.  
Así estas dos notarías son las que más se aproximan a la cancelación por las razones que el gobierno expuso 
en la reforma a Ley del Notariado. La de su tío tuvo tiempo suficiente para "lavar" y "planchar" todas las 
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anomalías e irregularidades que a lo largo de su función realizó.  
Pero la segunda, la de Meza Viveros, sí está en capilla, sobre todo porque el gobernador ya detectó la clase de 
persona que es, al ofrecerle sus servicios en asuntos en los que estuvo inmiscuido cuando fue subsecretario de 
Gobernación. Ahí demostró que sólo tiene como interés el dinero, sin importar la deslealtad.  
En general, todas las notarías serán supervisadas para detectar alguna ilegalidad para cancelar las licencias.  

Reporte del Informante  
Alacranes al acecho. La aparente tranquilidad de Amy Camacho al frente de la Secretaría del Medio Ambiente 
será interrumpida de manera abrupta por la invasión de los más de 50 elementos de supervisión de la 
Secretaría del Transporte, que a partir del próximo mes dependerán de su secretaría.  
Amy Camacho, acostumbrada a trabajar lo más transparente posible, ignora el grado de corrupción que deberá 

solapar al tener bajo su responsabilidad a quienes se encargan de extorsionar a transportistas públicos y 
privados a diario por las calles de la ciudad..  

Con el pretexto de comprobar la verificación de todo automotor que transite por la vía pública, los supervisores 
harán su agosto sin que Amy Camacho pueda hacer algo al respecto.  
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=
28 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz)  
 

*MMF y RMV fracasaron con la bursatilización  
*Diputados como "magos"  
¿Bajan a Lastiri del Senado?  
Para el lector que tiene buena memoria, no le será difícil acordarse de que siendo Rafael Moreno Valle Rosas, 

secretario de Finanzas del gobernador Melquiades Morales Flores, fue quien ideó la "fórmula" de la 
bursatilización con las Carreteras de Cuota.  

De primera mano se escuchó bien, sobre todo a Melquiades Morales le pareció una buena estrategia financiera, 
al igual que ahora Moreno Valle Rosas en una de sus cinco iniciativas en donde pide autorización al Congreso 
del Estado (como si lo necesitara, pero es la formalidad) para la bursatilización del Impuesto sobre la Nómina y 
el Instituto Registral Catastral.  
Y también como la vez anterior, ahora pide a los diputados le permitan la bursatilización del Impuesto sobre la 
Nómina y el Instituto Registral Catastral para que obtenga unos cinco mil millones de pesos a través de la 
emisión de bonos en la Bolsa Mexicana de Valores.  

Es una auténtica copia.  
Con Melquiades Morales Flores igualmente ofreció darle al gobierno recursos por medio de bonos de la Bolsa 
Mexicana de Valores.  
¿Y sabe usted lo que pasó?  

Seguramente que sí.  
En una de esas caídas fenomenales de la bolsa, el gobierno melquiadista perdió todo con la "fórmula" de su 
secretario de Finanzas, Rafael Moreno Valle Rosas, ahora gobernador del estado, que va a hacer lo mismo.  

En aquella ocasión se habló de un "hoyo financiero" con la pérdida de muchos millones de pesos al gobierno.  
Moreno Valle Rosas dejó el cargo.  
Sin embargo, el gobierno nunca se recuperó de esa pérdida.  
Veamos ahora que va a pasar.  
Según Moreno Valle Rosas, al inicio de su administración dijo que iba a realizar obras para los poblanos sin 
pedir prestado un solo peso.  

¿Pues en qué quedamos?  
Ahora resulta que si los ciudadanos quieren obra, hay que acudir a los créditos.  
Lo peor del asunto es que ya ni se sabe, si son tres mil 500 millones de pesos, cinco mil o siete mil millones de 
pesos con lo que se va a endeudar Rafael Moreno Valle Rosas.  
Lo cierto es que va suceder lo mismo que con Mario Marín Torres, se hereda a la siguiente administración 

estatal que podría ser de un gobernador o gobernadora priísta.  
TRABAJANDO MANUEL  

Ahora si hay que hacerles un reconocimiento a nuestros pobres diputados locales de los siete partidos políticos 
representados en el Congreso del Estado, porque desde ayer y hasta el 15 de los corrientes van a "trabajar a 
marchas forzadas".  
Dicho por el legislador priísta José Luis Márquez Martínez, presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación 
Política en la actual legislatura, tienen que "trabajar" a ese ritmo para votar varias iniciativas.  

http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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Lo que no quiso decir el diputado es que entre esas iniciativas se encuentran las del gobernador, Rafael Moreno 
Valle Rosas.  
Sin embargo, a última hora trascendió que se va a ir por partes.  
La que van a sacar es sobre la bursatilización.  
Eso es lo que le urge al mandatario.  

Volver a estar en las grandes ligas de la Bolsa Mexicana de Valores.  
Él sabe que "se la juega".  
Si le va bien, pues se multiplican los recursos.  
Pero si pierde, el "golpe" no sería tanto para él, pues su dinero no lo toca, sino para los poblanos.  
Es por eso, que los diputados desde ayer que empezaron a recibir información directa de funcionarios de la 

Secretaría de Finanzas del Gobierno del estado, ya están cumpliendo.  
De ahí que si usted llega a ver a alguno y le pregunta que está haciendo, va a recibir como respuesta 

"trabajando Manuel, trabajando Manuel".  
ABREVIANDO  
Corre la versión en los corrillos políticos de que a Juan Carlos Lastiri Quirós le están moviendo muy "feo" el 
tapete para que no quede en la fórmula al Senado de la República. Los que presumen saber más del asunto, 
señalan que su paso por la Secretaría de Desarrollo Social como miembro del gabinete marinista lo ha dejado 
muy mal parado y que eso podría ser utilizado por la oposición durante las campañas políticas...EL DIPUTADO 
que ahora es ignorado por los reporteros en el Congreso local es el de Nueva Alianza, antes priísta, Héctor 

Alonso Granados, pues el sainete que le hizo a uno de ellos no fue para menos.  
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=
28 

 

 

 
 

(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
La misión de Armenta 
Uno de los favorecidos en el PRI tras las tempestad de la competencia interna por el senado fue Alejandro 
Armenta Mier: la presión que ejerció para llegar al senado con la dupla de Fernando Morales abrió sus 
perspectivas de negociación con otros grupos de su partido, además de su divorcio de por sí cantado con el 
marinismo y su distanciamiento definitivo con su otrora compadre Javier López Zavala fueron factores que 

sumaron a su causa y lo llevaron a convertirse en el coordinador de la campaña en el estado de Enrique Peña 
Nieto, cargo que, a juzgar por los últimos sucesos, sí está ejerciendo. 
Es decir, Armenta realmente es un nexo directo con el equipo de Peña Nieto, y en esa misma medida estará 

obligado a rendir cuentas: reportar una victoria contundente a favor del PRI para la presidencia de la República. 
De lograrlo, Armenta encausaría definitivamente su carrera política, y lo colocaría nuevamente en la palestra de 
los candidateables para la contienda estatal, y no es descabellado que pudiera ser un aspirante a la presidencia 
municipal de Puebla. 

Armenta, conocedor de su realidad, primero deberá dar resultados. 
Y no la tiene sencilla. 
Para empezar, su estrecha relación con el presidente del partido, Fernando Morales, le dará la libertad de 
operación que necesita, y según fuentes cercanas, ambos cuentan con la misma información: aunque Peña 
Nieto permanece en primer lugar en las encuestas en Puebla, así como la candidata al senado Blanca Alcalá, la 
realidad es que en el momento de cruzar la intención de voto con la marca PRI, los números se desploman y 

colocan al PAN hasta 15 puntos arriba, reforzado con la estructura del gobierno estatal que operará a favor del 
PAN, y en específico de Javier Lozano Alarcón. 
La maquinaria de Moreno Valle que opera en una elección ha demostrado su efectividad, mientras que la del PRI 
lo único que ha demostrado es debilidad en todos los sentidos: desde sus cuadros operativos, los decesos de sus 

filas para sumarse a otras ofertas políticas, la carencia de liderazgos, ausencia de caras nuevas con propuesta y, 
sobre todo, arcas vacías, que son el punto de partida de todos los males del PRI poblano. 
Y por si fuera poco, los ataques constantes de los suyos: Manuel Bartlett Díaz en el movimiento progresista de 

la izquierda y Víctor Hugo Islas en el Panal. Ambos priistas (porque ninguna ha renunciado a su militancia) han 
iniciado una campaña contra el PRI tan corrosiva que las encuestas ya reportaron una baja de 15 puntos frente 
al PAN. 
Ante tal reto, Alejandro Armenta y Fernando Morales apuntan a un plan B: invertir tiempo, dinero y esfuerzo en 

http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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acercarse a otros segmentos sociales y convencer a los indecisos, que actualmente en la ciudad de Puebla llega 
a ser el 35 por ciento del electorado. 
Es decir, a diferencia de las pasadas elecciones en donde la plataforma del PRI parte de su voto duro, ahora la 
estrategia será completamente diferente. No deberá extrañarnos que el PRI se acerque como nunca antes a la 
iniciativa privada, a los empresarios y universidades privadas, además de tratar de aprovechar nichos 

inconformes con el gobierno de Rafael Moreno Valle, que han sido olvidados o ignorados, como por ejemplo, las 
cámaras de la construcción, líderes sindicales y maestros. 
Otra de las decisiones es que se explotará la imagen de Enrique Peña Nieto, y la indicación para los aspirantes 
tanto al senado como a diputados federales es que se muevan lo menos posible, con la intención de disminuir al 
máximo el campo de error. 

Armenta lleva una enorme responsabilidad. 
Y de eso depende su futuro. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Claudia Hernández Medina y el distrito 9 de Puebla 
 Varias son las razones por las cuales el PRI aún no define al que será su candidato o candidata a 
diputada federal por el distrito nueve de Puebla, pero la principal es que no le quieren dejar el control de 

la dirigencia municipal del partido a Enrique Doger Guerrero. 

Y es que si la actual presidenta del Comité Directivo Municipal del PRI, Claudia Hernández Medina, es 
nominada por esa demarcación del nor-poniente de la capital del estado, ésta tendría que renunciar y su 
lugar ocuparlo —por el principio de prelación— el actual secretario general del partido Iván Galindo 
Castillejos. 
Iván Galindo es uno de los principales operadores de Enrique Doger en el municipio de Puebla y su 
arribo a la presidencia del PRI capitalino supondría el fortalecimiento del grupo del ex rector de la BUAP 

con miras a los comicios locales del próximo año. 
Doger quiere repetir como alcalde de Puebla, sólo que ahora por un periodo extraordinario de cuatro 
años ocho meses que permitirá la concurrencia de las elecciones federales con los comicios locales de 
gobernador, presidentes municipales y diputados al Congreso del estado, en julio de 2018. 
Marinistas, zavalistas y hasta blanquistas no son grupos afines al dogerismo, por lo que difícilmente 
querrán allanarle el camino al ex rector de la BUAP por la vía de Iván Galindo como sucesor de Claudia 
Hernández al frente de la dirigencia del Comité Municipal del PRI. 

Ésta, por su parte, tampoco está muy convencida de ser postulada a una diputación por el distrito 

nueve de la ciudad de Puebla, a sabiendas que es uno de los más difíciles para el PRI y por el cual va 
como candidata del PAN Blanca Jiménez Castillo, ex directora del Instituto Poblano de las Mujeres en el 
gobierno de Moreno Valle. 
*** 
Un personaje relevante en la campaña de Enrique Peña Nieto y que conoce perfectamente a los 

poblanos es Mercedes del Carmen Guillén Vicente, mejor conocida como Paloma. 
La ex delegada del CEN del PRI no sólo es una gente cercana al primer círculo del candidato 
presidencial, sino que además funge como coordinadora regional de la campaña de Enrique Peña en 
los estados de la cuarta y quinta circunscripción nacional del país. 
Puebla forma parte de la cuarta circunscripción. 
*** 
Tres serán las estructuras que en la entidad tendrán a cargo la operación electoral de Enrique Peña 

Nieto. 

La estructura territorial, que lleva Alejandro Armenta Mier, y de la cual dependerá otra estructura 
encaminada a la atención de la sociedad civil organizada y no organizada; y la estructura del partido a 
cargo de Fernando Morales Martínez, y a la cual se tendrá que subordinar la coordinación de Promoción 
al Voto que en Puebla encabeza Javier López Zavala. 
*** 
Por decisión personalísima de Enrique Peña Nieto, Pepe Chedraui Alán es el único empresario que en 

Puebla tendrá la responsabilidad del financiamiento privado de la campaña del candidato del PRI a 
la presidencia de la República. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
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Fuera de él, nadie más tiene autorización para pasar la charola o pedir aportaciones en efectivo o en 
especie a favor del ex gobernador del Estado de México. 
Así es que si alguien más se acerca para pedirle una coperacha en beneficio de la causa priísta, 
mejor mándelo a volar pues lo más probable es que lo quiera transar. 
*** 

Simón dice: 
―Hasta la supervivencia de una banda de ladrones necesita de la lealtad recíproca.‖ 
Antonio Genovesi (1713-1769) Economista italiano. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Juan Carlos Mondragón Quintana ) 
 
El lado más noble y humano de la política  
Hoy 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer, seguramente sobrarán los discursos y las palabras 

de felicitación para las mujeres, de lo cual no soy  muy afecto,  porque  soy de los hombres que 
creen firmemente que las mujeres se han ganado a pulso cada espacio que tienen en cualquier 
ámbito de nuestra vida social, y que la mejor manera de felicitarlas, desde mi punto de vista, es 
reconociendo y respetando su trabajo, y siendo sus indiscutibles compañeros en el logro de sus 
objetivos. En el ámbito político por ejemplo, he sido testigo de que cuando las mujeres entran al 
servicio público le cambian la cara a la política, la humanizan y la sensibilizan. Baste analizar el 
trabajo de los DIF federal, estatal y municipal, para confirmar que la política sigue siendo una de las 

mejores vías para trascender, y trascender para los gobiernos humanistas del PAN, es utilizar todos 
los recursos del estado para mejorar las condiciones de vida de los ciudadanos que gobernamos. 

Claro que para un gobierno es de suma importancia invertir en infraestructura, denotar el mercado 
interno, generar empleo, hacer de México un país más competitivo, pero donde realmente se 
demuestra el lado más humano de la política, y donde menos reflectores y reconocimiento hay, 
considero, es en los Sistemas DIF. ¿Por qué? Porque en la medida en que se generan políticas 
públicas para el desarrollo integral de las familias más vulnerables, tendremos una mejor sociedad. 

Pero más allá de los recursos, en el funcionamiento eficiente de dichos organismos es clave la visión de la 
presidente para diseñar políticas que realmente combatan las problemáticas de los más vulnerables, y por 
supuesto, es fundamental su calidad humana. Es por ello, que en Acción Nacional estamos muy satisfechos con 
el trabajo realizado por Margarita Zavala de Calderón, Martha Érika Alonso de Moreno Valle y de Liliana Ortiz de 
Rivera, presidentes de los Sistemas DIF a nivel federal, estatal y municipal respectivamente, tres mujeres de 
carácter y estilo distintos, con sensibilidad social, que han demostrado con hechos su profundo compromiso con 

las familias mexicanas y poblanas. Y para hablar de sus logros necesitaría muchísimas más líneas, pero 
intentaré rescatar los más importantes que se han conseguido a nivel estatal y Municipal. 

Martha Erika Alonso centró gran parte de sus esfuerzos en reducir el tiempo de adopción, proceso que en el 
pasado podía llevar hasta 5 años, con ello se pudo lograr que 41 menores formaran parte de un núcleo familiar 
en 2011, y se hizo posible que 6 niños abandonados menores de un mes de vida fueran acogidos 
inmediatamente por una familia. Como le digo estas acciones muchas veces no tienen tantos reflectores, pero 
son muy significativas para nuestras familias. Por su parte, entendiendo que el núcleo familiar es fundamental 

para formar a las futuras generaciones de ciudadanos, el Sistema DIF Municipal ofreció durante su primer año 
atención  a 75 mil personas en actividades educativas, lúdicas y de recreación, en 19 zonas con el mayor índice 
de delincuencia en el municipio, buscando con ello, que los niños y jóvenes se alejen de las calles, de las 
drogas y le den más importancia a los valores familiares, el programa Familia Fortaleza Poblana ha sido tan 
exitoso que será difundido en Argentina, durante del Congreso Internacional de Derecho Familiar en octubre 
próximo. Asimismo, fortaleciendo la formación de los ciudadanos que queremos en Puebla, se integró el 
Consejo Municipal Puebla Amiga de la Infancia, con 16 niñas y 16 niños consejeros, quienes con la ayuda 

de las autoridades municipales y de ciudadanos, promueven la responsabilidad ciudadana infantil. 
En otro tema fundamental como lo es la salud, el Sistema DIF Estatal, con su programa de salud reproductiva, 

benefició a más de seis mil personas con tres mil servicios  como consultas generales, planificación familiar, 
exámenes de detección de cáncer de mama  y cáncer cérvico uterino, padecimientos mortales para las mujeres 
poblanas. Y dando batalla a otro problema de salud pública como lo es la obesidad,  el DIF Municipal puso en 
marcha 5 pasos por tu salud, con el que se fomentan buenos hábitos alimentarios entre los integrantes de 

las familias capitalinas, cuyo diseño ha sido tan eficiente para combatir esta enfermedad que será presentado 
en el Foro Global sobre Obesidad en Nueva York. La dependencia que encabeza Liliana Ortiz, dignificó 32 
desayunadores escolares en Puebla, mientras que el sistema estatal por su parte, con el programa Iniciando 
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una Correcta Nutrición, benefició en este primer año a 40 mil niños y niñas de 1 a 3 años de los municipios 
más vulnerables, y por primera vez en la historia del estado se brinda dicho apoyo a las personas con alguna 
incapacidad. 
Por todo ello y más, hoy que conmemoramos el Día Internacional de la Mujer, quiero reconocer el trabajo 
discreto pero eficiente que realizan en el Sistema DIF, Margarita Zavala, Martha Érika Alonso y Liliana Ortiz, así 

como el de otras mujeres extraordinarias que han demostrado que la política, practicada desde la visión 
humanista, nos da la enorme oportunidad de cambiar vidas para bien. Y a todas las mujeres de México mi 
admiración y respeto por ser las guerreras de nuestras familias, y por demostrarnos con su esfuerzo y entrega 
que ustedes son mucho más valiosas que cualquier discurso que les podamos decir. 
*Politólogo y dirigente estatal del PAN en Puebla. 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29115:el-lado-más-noble-y-humano-de-la-
política&Itemid=334 

 
(Sin Límites/Raúl Torres Salmerón) 

 
¿Se sentirá poblano Rafael Moreno Valle? 
Ahora si se voló la barda, como dirían los cronistas de béisbol, el autoritario gobernador de Puebla Rafael 
Moreno Valle, conocido en algunos círculos por su acrónimo Ramova. 
Por sus pistolas -un refrán ranchero- designó a la bella tapatía Ximena Navarrete, exmiss Universo como la 
embajadora de las fiestas del 5 de Mayo, con motivo de la celebración este año de los 150 años de la Batalla de 
Puebla.  

Nada personal -otro dicho entre mafiosos- contra la bella tapatía. Pero es un disparate nombrar una jalisciense 
como representante de… Puebla. 

De inmediato las redes sociales empezaron a causar polémica por semejante hecho. Y peor aún el domingo, en 
el partido de futbol Puebla-Guadalajara, estuvo como invitada la Navarrete, y hasta banderines del ―rebaño 
sagrado‖ ondeaba en el palco oficial junto al gobernador que todo le festejaba. Simplemente por gentileza, 
Ximena Navarrete debió guardar la compostura. 
Y para acabarla de amolar -otro dicho del pueblo-  la Navarrete llegó al hangar estatal situado a un lado del 

estadio Cuauhtémoc a bordo de un helicóptero del SUMA.  
Fue el 20 de diciembre de 2011, cuando acompañado de Salomón Chertorivski Woldenberg, Secretario de 
Salud federal, Rafael Moreno puso en marcha el Sistema de Urgencias Médicas Avanzadas (SUMA) con la 
entrega de 50 ambulancias y un helicóptero, que representó una inversión de 75 millones de pesos. 
Chertorivski destacó ese día que esta gran red hará y dará vida a muchos millones (?) que antes no hubieran 
tenido posibilidades de ser atendidos. 

A Ximena Navarrete ―no le duele nada‖, pero fue transportada por el helicóptero de SUMA. 
Todo lo anterior nos lleva a pensar y escribir que el tal Ramova no se siente realmente poblano. Quizá fue 

registrado aquí cuando nació, quizá su padre y su abuelo son poblanos, pero como se dijo en la campaña 
política, nunca vivió y menos estudió en Puebla. No tiene amigos poblanos. Inundó de fuereños la 
administración estatal. Incluso hace poco, su cuñado, el Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, 
pidió al Congreso del Estado ser declarado poblano.  
Que malinchismo y ganas de ofender a la ciudadanía poblana,  hay muchas  mujeres quizá más bellas que la 

tapatía, pero sobre todo que siendo la representante de nuestro estado no celebre las victorias de otros, no 
vaya a ser que en las clásicas representaciones de la más famosa de nuestras batallas le eche porras al ejército 
francés. Hay otro dicho, ese si poblano: ―Para mujeres y campanas, las poblanas‖.  
En capacidad, seguro que hay también muchas personas preparadas, talentosas y sobre todo que conocen 
Puebla y que por amor a la patria chica harían más y mejor trabajo y menos ridículos que los fuereños.  
Y no seamos mal pensados la ciudadanización de su cuñado no es por conveniencia para en un futuro buscar 
algún puesto de elección popular, es simplemente por el orgullo de ser poblano. 

Finalmente ojalá y de igual manera como se pone el gobernador a los pies de la belleza de Ximena Navarrete y 
manda por ella en una unidad de emergencia, ese mismo helicóptero sea utilizado para trasladar algún 

indígena, niño o anciano poblano que lo necesite para salvar la vida.  
También esperamos que en los próximos discursos Ramova no vuelva a confundirse en su ignorancia histórica 
y repita que el 5 de Mayo de 1862 en Puebla, se unieron los liberales y los conservadores en la defensa de la 
patria. 

Por cierto, su bisabuelo Bonifacio Valle Gómez, de Tulcingo, organizó un contingente para combatir a los 
conservadores e imperialistas franceses. 
Son pues, los prolegómenos de las fiestas del 5 de Mayo y como dijo el clásico: ―Aún hay más…‖. 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29115:el-lado-más-noble-y-humano-de-la-política&Itemid=334
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29115:el-lado-más-noble-y-humano-de-la-política&Itemid=334
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RAMOVA EN EL CONGRESO 
Un mal rato pasó el gobernador poblano en el Congreso de la Unión. Su staff de Comunicación Social debería 
preocuparse por la mala fama que está adquiriendo entre los reporteros de los medios nacionales 
Ayer rehuyó contestar a los medios sobre el monto de los festejos de los 150 años de la batalla de Puebla el 5 
de mayo. 

Por otra parte, resultó inexplicable entre los legisladores, que Moreno fuera recibido por el líder de la mayoría 
priísta Francisco Rojas en sus oficinas y no existiera lo mismo para las oficinas del PAN, partido por el que gano 
la gubernatura. 
Tampoco fue acompañado por los legisladores panistas, los que acudieron solo a la firma del convenio con la 
Cámara de Diputados para los festejos del 5 de mayo. 

Solamente acudió Augusta Valentina Diaz de Rivero y otro poco conocido. 
Los diputados federales del PRI, se incomodaron por el hecho de que nunca mencionó que si bien las obras el 

gobernador las escogió, nunca dijo que los presupuestos para los festejos, se los consiguieron ellos, por lo 
menos los oficiales. 
La presidenta del Comité de Festejos, Isabel Merlo Talavera, al ser cuestionada si los diputados tenían 
responsabilidad por las obras del gobernador por haberle conseguido los presupuestos, respondió: ―Nosotros 
conseguimos el dinero, pero las obras las lleva a cabo en el gobierno estatal. Por el momento no es nuestro rol 
compartir responsabilidades, eso es exclusivamente del mandatario estatal. Se tendrán que investigar los 
gastos, cuando nosotros ya no estemos, nosotros no tenemos responsabilidades, esas son del gobernador‖. 

Por cierto, pese a ser un evento importante, no acudieron todos los diputados poblanos, solo fueron 8 de los 
quince, y no dieron ninguna explicación.  
En fin, como escribió Gregorio de Gante (Puebla, 1890-1975) en su Canción a Puebla: 
Puebla, de ciudades flor 

tierra heroica del valor 
y las mujeres divinas, 

¡quién fuera el Charro mejor 
de las mejor de tus Chinas? 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
El factor Estefan (¿quién cerró la llave?) 
Lugar: Ciudad de México. 
Participantes: Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador de Puebla; José Antonio Gali Fayad, secretario de 

Infraestructura, y Jorge Estefan Chidiac, secretario de Finanzas del CEN del PRI. 

Fecha: hace aproximadamente un mes. 
La historia:  
Lo que muy pocos saben es que Jorge Estefan Chidiac, más allá de los duros choques que sostuvo con Moreno 
Valle durante la campaña electoral del 2010 -pelea en la que los aliancistas hasta difundieron fotos de la mansión 
del priista en La Vista Country Club-, mantiene una excelente relación con la administración estatal, sobre todo 

con el Ejecutivo estatal, por diferentes causas:  
-Es cuñado de Gali Fayad. 
-Es un experto en la gestión de recursos federales y el desglose presupuestal, es decir, es uno de los pocos 
políticos en el país que sabe dónde tocar la puerta, dónde abrir las llaves del presupuesto y dónde buscar 
recursos federales.  
Esa experiencia la adquirió tras su paso por varias dependencias claves de la administración federal, donde tejió 
una importante red de contactos y amistades, entre ellas la más importante: Emilio Gamboa Patrón. 

Pero sobre todo su experiencia mayor la tuvo por ser el presidente de la todopoderosa Comisión de Hacienda 

de la Cámara de Diputados. 
Cuentan que tras la debacle del PRI en la elección del 2010, Estefan buscó desesperado un encuentro con los 
ganadores por la vía de su familiar, Tony Gali. 
Su relación de amistad de años con Moreno Valle le permitió entender que si existe una cosa que pueda llamar la 
atención al mandatario, es cómo obtener recursos. 
Sabedor que la administración morenovallista necesitaba mucho dinero para poner en marcha las ambiciosas 

obras de gobierno, se acercó al nuevo grupo en el poder para ayudarlos a cabildear y gestionar las partidas 
suficientes. 
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El hábil ex legislador consiguió su cometido y, entonces, pasó de ser uno de los odiados enemigos, a un amigo 
confiable.  
Los que saben aseguran que durante el primer año de gobierno, Estefan contribuyó grandemente a conseguir una 
buena bolsa de recursos al gobernador por la vía de la gestión y recurriendo a su red de amigos. 
Todo iba viento en popa hasta que hace aproximadamente un mes, Estefan convocó a Gali y al gobernador a una 

reunión de emergencia.  
El motivo: notificarles que la llave se había cerrado. En otras palabras: que ya no habría más recursos. 
Dicen que la noticia provocó la ira del mandatario debido a que los recursos comprometidos permitirían sacar 
adelante varias obras prioritarias y otras comprometidas. 
De inmediato se giró la orden de que el gobierno estatal trabajara sólo en obras prioritarias, como el Viaducto 

Zaragoza, y los turnos de trabajo –de 24 horas- se reducirían en otros lados. 
Las especulaciones entre los enterados de por qué se cerró la llave son las siguientes: 

-Por una decisión del presidente Felipe Calderón al comprobar que Moreno Valle era más leal a la maestra 
Gordillo que al jefe del país, lo que sería una manera de presión para obligarlo a plegarse a favor del PAN y a 
operar en los hechos, no de mentiritas, a favor de la candidata Josefina Vázquez Mota. 
-Que tras romperse la coalición Compromiso por México, los duros del PRI, entre ellos Gamboa y Manlio Fabio 
Beltrones, decidieron desentenderse del gobierno de Puebla debido a que el gobernador es una pieza de la 
maestra. 
-Que Jorge Estefan está utilizando la estrategia del cierre de llaves para negociar que el gobierno respete a su 

aliada Blanca Alcalá, candidata del PRI al Senado sentenciada de múltiples formas por Casa Puebla. 
Lo cierto, lo cierto, es que al parecer Moreno Valle solo aguantó un año sin pedir un peso prestado.  
Así lo demuestran las iniciativas presentadas al Congreso de Puebla para buscar un blindaje financiero por 
hasta 7,500 millones de pesos y para bursatilizar los recursos generados por el Instituto Registral y Catastral y el 

Impuesto Sobre Erogaciones por Remuneraciones al Trabajo Personal. 
A partir de ahora su habilidad financiera no es tan diferente que la de sus antecesores a quienes tanto critica: 

Marín, Melquiades, Bartlett y Piña Olaya. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que cada vez es mayor la inconformidad de los partidos de izquierda por la designación de Manuel Bartlett y 
Armando Etcheverry como fórmula para el Senado; perredistas han asegurado que no otorgarán su apoyo a 

quien fue responsable de la caída del sistema en los comicios presidenciales de 1988. 
Tanto el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, como el líder del partido en el Senado, Carlos Navarrete, se 

pronunciaron en contra de la postulación del exgobernador de Puebla, por lo que anunciaron que no otorgarán su 
respaldo a la campaña electoral del expriista. 
Una posible fractura de la izquierda en Puebla podría devenir ante el nombramiento de Etcheverry, y es que los 
precandidatos a diputados federales por Movimiento Ciudadano aseguraron que no aceptarán su candidatura, al 

no cumplir con el registro oficial. 
:Que en la apertura de la presidencia municipal de Acatzingo se comprobó que las autoridades habían ingerido 
bebidas alcohólicas; fueron visibles, en los botes de basura, los cartones de cerveza que habrían quedado al 
interior de la alcaldía tras el asesinato del joven Natanael Maceda Torres. 
Insistentemente, los familiares del difunto aseguraron que tanto el presidente como sus guaruras, se 
encontraban ingiriendo bebidas alcohólicas al momento de que uno de ellos disparó contra el joven, lo que 
ocasionó la inconformidad de los pobladores y el cierre de las puertas de la presidencia. 

:Que doña Mercedes Gómez del Campo Zavala, mama de la primera dama de México, Margarita Zavala de 
Calderón, estará este viernes en Tehuacán, como parte de un foro para conmemorar el Día Internacional de la 
Mujer. 

La autora del libro ―La oración y la cocina‖ encabezará el foro dedicado a las mujeres, que tendrá lugar en el 
Complejo Cultural El Carmen en punto de las 11 horas. 
:Que el presidente de la Canacope, Bernardo Bojalil Daou, formalizará este jueves la denuncia contra Francisco 
Monterrosas Sosa y Luis Celorio González, expresidente y director del organismo empresarial, ante la 

malversación de recursos por 26 millones de pesos durante su gestión empresarial.  
El actual dirigente de la Canacope pretende llegar a la asamblea de este viernes, con la denuncia ya presentada. 
http://impreso.milenio.com/node/9125542 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/node/9125542
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 08 de Marzo de 2012 

 
 

 34 

  
(Fuerza Ciudadana/Enrique Doger Guerrero) 
 
La errática política de Calderón 
Los estilos de gobernar siempre estarán bajo el escrutinio de la sociedad, de los grupos organizados en partidos 

políticos. Cuando el Revolucionario Institucional gobernaba el país, siempre recibió la crítica desbordada de los 
afines a Acción Nacional; sin embargo, cuando el proceso democrático los benefició y llegaron al poder han 
propiciado una severa y compleja crisis por la incapacidad de los panistas para gobernar. 
Los mexicanos se han percatado de la situación que guarda la nación y las promesas de los dos últimos sexenios 
que simplemente han quedado en un engaño con programas sociales que se han convertido en electoreros. Todo 

lo que desdeñaron hoy lo asumen como suyo. 
El domingo pasado, el presidente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, durante el aniversario del PRI, expuso 

una tesis del mal gobierno que ha representado el Partido Acción Nacional: el número de pobres se ha 
incrementado en 12 millones y medio, y ha ocurrido ahora cuando los actuales precios del petróleo, son los más 
altos de la historia ¿A dónde ha ido a parar todo ese dinero? 
―El régimen de derecha se ha limitado a mantener los equilibrios macroeconómicos, y en la actual década hemos 
tenido las tasas de crecimiento más bajas de los últimos 70 años‖.  
La estabilidad económica que presume el gobierno es estéril. 
Y tiene razón cuando afirma que vergonzosamente, tenemos los peores índices de comportamiento económico en 

el continente.  
Hoy, de manera penosa, somos líderes en pobreza. Entre 2008 y 2009, países como Brasil, Panamá, Perú, 
Paraguay, Chile, Uruguay y Argentina, lograron disminuirla. México fue el único país latinoamericano en el que la 
pobreza aumentó. 

―La inversión pública en infraestructura ha caído drásticamente. Antes, en México se construían colosales obras, 
desde las gigantescas hidroeléctricas, los distritos de riego, las nuevas ciudades turísticas, hasta centros de 

enseñanza superior como la majestuosa Ciudad Universitaria. Hoy el gobierno gasta cientos de millones de pesos 
en un monumento a la corrupción, que ofende la memoria de los padres de la Independencia, y atenta contra la 
estética del Paseo de la Reforma en la capital de la República‖. 
―El problema es que el gobierno actual ha empobrecido la política y ha centrado su argumentación y atención casi 
exclusivamente, en los temas de delincuencia organizada, acciones que por cierto no terminan de debilitar a las 
bandas criminales, pero sí producen bajas entre civiles inocentes.  
El Poder Ejecutivo federal reduce su óptica a la represión armada; el resto de la agenda del país, se ha 

postergado‖. 
La tesis de Pedro Joaquín Coldwell es contundente porque expone puntos esenciales para que los mexicanos 
reflexionen asuntos como el crimen organizado nutrido por el narcotráfico, que se ha expandido por amplias 
regiones del territorio nacional, y amenaza con penetrar las instituciones del Estado. 

―El gobierno federal dice que tiene voluntad para combatirlo, pero obtiene resultados contrarios a lo que 
proclama. La descomposición social del país es preocupante. Hoy se destina más presupuesto que nunca a la 
seguridad pública, mientras que se ha triplicado la incidencia delictiva.  

El 62 por ciento de la población del país percibe que vive en un entorno inseguro y un 40 por ciento ha dejado de 
salir de noche‖. 
El país navega sin rumbo.  
http://impreso.milenio.com/node/9125612 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Juego de ajedrez 
Los movimientos y el reacomodo por las candidaturas al Senado y a las diputaciones federales, al interior de los 

partidos políticos, está más sabroso que nunca. En el PRI, aún no terminan por definir a muchos de sus gallos por 
el simple hecho de que los números nomás no les dan. 
En el PAN, las cosas parecen más estables y definidas de cara al proceso electoral que se avecina. Sin embargo, 
en el PRD, y el resto de la izquierda, aún se mantiene el jaloneo por los recursos, perdón por las candidaturas. 
Empero, se dice, que el gran espectador de los temas electorales, el gobernador del estado, Rafael Moreno 
Valle Rosas, mucho tendría que ver en las decisiones de algunos partidos para con la definición de sus 
abanderados. 

http://impreso.milenio.com/node/9125612
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En el caso del PRI, por ejemplo, algunos diputados locales ya declinaron sus aspiraciones a la Cámara de 
Diputados federal por el simple hecho de que nomás no han visto señal divina alguna. 
Uno de ellos, es el diputado por San Martín Texmelucan, Edgar Salomón Escorza, quien cuenta con todo el 
apoyo del gobierno del estado para buscar la federal representando a su demarcación. 
Y es que el titular del Ejecutivo poblano mantiene una estrecha relación de trabajo y amistad con el legislador, a 

quien se le había mencionado como un posible candidato por Texmelucan, pero no por el PRI, sino por el Panal. 
La versión se dio como un reguero de pólvora e hizo pensar y temblar a los priistas que hacen grilla en San 
Martín, particularmente al edil, Carlos Sánchez Romero, alfil de Jorge Estefan Chidiac, flamante secretario de 
Finanzas del Comité Ejecutivo Nacional del PRI. 
El caso es que Edgar Salomón, me aseguran, nunca ha pensado en la posibilidad de abanderar al Panal, toda vez 

que el partido de Gerardo Islas Maldonado no tiene asegurada una votación favorable en la región. 
Así que será Pablo Gorzo el candidato impulsado por el SNTE y los vasallos, en Puebla, de Elba Esther Gordillo 

Morales. 
De no participar en la elección federal de este año, ni por el PRI, ni por el Panal, Edgar Salomón se va a jugar 
todas sus canicas -en la local de 2013-. Su objetivo, es ser edil de su tierra natal y tiene todo para llegar. 
Por otra parte, el diputado local, Enrique Dóger Guerrero, se mantiene como candidato a la federal por el sexto 
distrito de Puebla capital, por lo que está descartado cualquier cambio por Juan Carlos Lastiri Quirós, quien 
acompaña a Blanca Alcalá Ruiz en la fórmula del PRI al Senado. 
Enrique Dóger ya aseguró que va a ganar el distrito para no fallarle a quien le pidió ser candidato, el mismísimo 

Enrique Peña Nieto.  
Para ello, ya tiene afilado el machete con el que pretende cortarle la cabeza, en la próxima guerra electoral, a 
Enrique Guevara Montiel, abanderado del PAN y del Yunque por el mismo distrito. 
Dóger, ya alistó a sus muchachos del ayuntamiento, liderados por Israel Pacheco Velázquez, vitalicio del 

Sindicato de la Comuna poblana, para arrancar campaña y entrarle de lleno a los catorrazos electorales. 
Ya, incluso, tuvo su primera sesión de fotos para lo que será la primera etapa de su propaganda política.       

---------------------  
Otras Posdatas: 
* Se perfila Esparza… 
El tesorero de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz, dejará su cargo universitario el próximo 23 de marzo, tal y como 
lo ordenan los estatutos de la institución. Sin embargo, no se alejará del grupo en el poder y se mantendrá muy 
cerca del rector, Enrique Agüera Ibáñez.    
Y es que las intenciones de Esparza siguen siendo las mismas, ser el próximo rector de la máxima casa de 

estudios del estado, por lo que continuará perfilándose para ello. 
Los tiempos para ceder su cargo los va a respetar y a cumplir sin problema. Empero, tendrá el tiempo suficiente 
para seguir trabajando, gestionando y operando el camino para lograr su meta.  
Esparza ya tiene medidos los tiempos y no le corre prisa… 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Juego-de-ajedrez&id=1789 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Moreno Valle busca infiltrar campaña de Bartlett con la ayuda de Manuel Camacho Solís  
El intento fallido de colocar a Armando Etcheverry Beltrán como candidato a senador por las izquierdas es una 
maniobra que proviene del grupo político del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, como una manera de incidir 
dentro del Movimiento Progresista. Dicho proyecto fue ejecutado por Manuel Camacho Solís, quien desde el año 
2010 demostró su cercanía con el actual jefe del Poder Ejecutivo estatal. 

Tal situación se explica por lo siguiente: 
Mientras la mayoría de las facciones de izquierda se han venido distanciando de Rafael Moreno Valle Rosas, ya 

que el actual mandatario no las incluyó en su gobierno, pese a que le ayudaron a ganar la elección local de 2010, 
se sabe que la relación del jefe del Poder Ejecutivo con Camacho Solís se ha mantenido estable y el segundo de 
ellos sigue defendiendo los intereses político del primero. 
La mano del ex salinista y hombre cercano a Elba Esther Gordillo, la presidente del SNTE, se pudo observar de la 

siguiente manera: 
Armando Etcheverry y el priista Óscar Aguilar nunca participaron en los procesos internos para seleccionar 
candidatos en el Partido del Trabajo (PT), Partido de la Revolución Democrática (PRD) o el Partido Movimiento 
Ciudadano (PMC), que son los que forman el Movimiento Progresista. De un día para otro, ambos personajes 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Juego-de-ajedrez&id=1789
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fueron incorporados en la negociación de esas fuerzas políticas para seleccionar a quien acompañará a Manuel 
Bartlett Díaz en la fórmula al Senado. 
Para ello, en la mesa de negociación, apareció una encuesta de la cual nadie sabía de su existencia y que tenía 
como propósito central incorporar los nombres de Armando Etcheverry y Óscar Aguilar. Además, el sondeo se 
levantó de tal manera que se inducían algunas preguntas para que hubiera respuestas favorables por ambos 

personajes, mientras en Tabasco, Tlaxcala o el estado de México en el Movimiento Progresista se usaron hasta 
cuatro encuestas para seleccionar candidatos a la Cámara Alta, que fueron públicas cada una de ellas, en Puebla 
solamente hubo un sondeo que se hizo en lo obscurito y cuyo resultado se conoció de última hora, cuando ya se 
estaba tomando la decisión de quien debía el compañero de fórmula de Bartlett.  
Todo eso fue posible por la intervención de Manuel Camacho Solís en su calidad de coordinador del Movimiento 

Progresista. 
¿Cuál es la intención de esa maniobra? Se perciben cuatro cuestiones básicas: 

1. Infiltrar la campaña de Manuel Bartlett Díaz, quien es visto por Rafael Moreno Valle Rosas como un verdadero 
opositor a su gobierno y que amenaza con capitalizar el malestar que existe entre la militancia del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) contra los dirigentes y legisladores priistas locales, quienes se han mostrado 
como comparsas del actual gobierno y no ejercen su calidad de opositores al Poder Ejecutivo estatal. 
Y lo que se sabe, es que el proyecto de Moreno Valle es que el malestar contra el PRI sea capitalizado por el 
Partido Nueva Alianza (Panal), el partido de la profesora Elba Esther Gordillo, que enfrenta el riesgo de perder el 
registro si no incrementa su índice electoral.  

2. Evitar que el compañero de fórmula de Manuel Bartlett sea José Othón Bailleres, Mario Bracamontes o Sergio 
Barajas Guzmán, quienes sí tienen el perfil para ser auténticos candidatos de izquierda y opositores al PAN, al PRI 
y a los intereses políticos de Rafael Moreno Valle Rosas. 
3. Que durante la campaña electoral se impugnara ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación la 

candidatura de Etcheverry, ya que nunca se anotó en el proceso interno del PRD, el PT o el PMC, y de esa manera 
se pudiera echar abajo su postulación, junto con la de Manuel Bartlett Díaz. 

4. Evitar que crezca el índice de votación en Puebla del candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel 
López Obrador. 
Dicho de otra manera, lo que se busca por el grupo morenovallista es frenar a Bartlett con la ayuda de Manuel 
Camacho. 
Todo apunta a que Etcheverry no sabe de dicha conspiración. Seguramente cree que Camacho Solís lo impulsa 
por ser de izquierda. 
La incorporación de Etcheverry parece obedecer a que es un hombre bueno, pero que en 2010 cuando fue 

candidato a gobernador hizo una campaña electoral gris, en la que se la pasaba hablando del petróleo y de temas 
nacionales, pero nunca se mostró agresivo con el entonces candidato del PAN, Rafael Moreno Valle Rosas. Y 
cuando lo hizo, en pocas ocasiones, su actuación no tuvo mayor repercusión en el electorado. 
Por eso Camacho lo quiere de candidato a senador, para que sea un candidato sin riesgo para los intereses 

políticos de Casa Puebla. 
Es fundamental recordar que fue Camacho Solís quien al inicio del gobierno de Carlos Salinas de Gortari le 
propuso al entonces presidente de la República nombrar a Elba Esther como secretaria general del Sindicato 

Nacional de Trabajadores de la Educación, en lugar del defenestrado Carlos Jonguitud Barrios. 
Y desde esa época, Camacho nunca ha roto con Elba Esther Gordillo, quien a su vez siempre ha sido enemiga 
política de Manuel Bartlett Díaz, desde que éste fue titular de la Secretaría de Educación Pública federal. 
Tal parece que la cercanía que existe entre Camacho y Moreno Valle es resultado de que ambos tienen una 
relación estrecha con Elba Esther Gordillo. 
Esa cercanía quedó patente cuando en 2010 la intervención de Manuel Camacho, en su calidad de coordinador del 

movimiento Dialogo para la Reconstrucción de México, fue fundamental para que el PRD y el PMC se aliaran 
electoralmente con el PAN y el Panal para llevar a Moreno Valle a la gubernatura, bajo la idea de que era un 
proyecto político de centro izquierda. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/moreno-valle-busca-infiltrar-campana-de-bartlett-con-la-
ayuda-de-manuel-camacho-solis_id_4620.html 

 
(Editorial) 
 
¿Por qué endeudarse? 

Conocida la noticia de que el gobierno estatal pretende contratar deuda en el mercado de valores, las 
preocupaciones han comenzado a aflorar, principalmente en el sector social y en los círculos académicos, donde 
se advierte como un despropósito que la iniciativa sea aprobada por el Congreso del estado aprisa y sin la 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/moreno-valle-busca-infiltrar-campana-de-bartlett-con-la-ayuda-de-manuel-camacho-solis_id_4620.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/moreno-valle-busca-infiltrar-campana-de-bartlett-con-la-ayuda-de-manuel-camacho-solis_id_4620.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 08 de Marzo de 2012 

 
 

 37 

discusión que amerita. 
No se trata de asumir una posición negativa a un planteamiento que desde el punto de vista gubernamental 
puede ser el más acertado, sino de demandar que una acción que compromete recursos estatales y de los 
ayuntamientos durante al menos dos décadas, sea analizada, explicada, criticada y debatida hasta la saciedad 
para poner a prueba su pertinencia. 

En efecto, las autoridades que hoy proponen una deuda para hacerse de recursos con fines de obra pública o 
mejoras de ámbito público terminarán un periodo, pero los costos y pagos de la deuda que quieren adquirir serán 
liquidados hasta mucho tiempo después de que hayan dejado sus cargos. 
Como ha sucedido en otros casos con esta administración, no hay claridad sobre el destino que se dará al dinero 
que se obtendrá con la bursatilización y al igual que en esas ocasiones anteriores es pertinente recordar que la 

cosa pública es asunto de todos y que las autoridades tienen la obligación de someter al escrutinio sus 
propuestas, proyectos, planes y decisiones, con información precisa, amplia y detallada. 

Por último, no deben tomarse a la ligera las advertencias que el doctor Eudoxio Morales Flores, investigador del 
Centro de Estudios de Desarrollo Económico y Social de la Facultad de Economía de la Universidad Autónoma de 
Puebla, hizo en una entrevista con esta casa editorial, acerca de las nefastas experiencias que otras entidades 
federativas, como Veracruz, han tenido con esquemas de financiamiento como el que está proponiendo el 
gobierno de Puebla. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/&191por-que-endeudarse_id_4619.html 

 

 
 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 

 
• Otro logro de Agüera 
• Los cambios en la BUAP 
• Moreno Valle en San Lázaro  
El premio Al Mérito Exportador Regional al que se hizo acreedora ayer la BUAP, es una muestra más del nuevo 
rostro de la máxima casa de estudios que ha buscado la vinculación con los sectores productivos y el desarrollo 
de ciencia y de tecnología desde la universidad, resultado de la excelente gestión del Rector Enrique Agüera 

Ibáñez, quien ayer, al lado de los gobernadores de Puebla y Tlaxcala, recibió este galardón de manos del 
director nacional del Consejo Mexicano de Comercio Exterior, Valentín Diez Morodo. 
Las gestiones y este trabajo de vinculación sostenido desde hace 3 años en la BUAP, le hizo acreedor a este 

reconocimiento, muy lejos de aquellas épocas en las que los empresarios y el sector productivo le huía a los 
egresados de la universidad pública, por el marasmo en el que estuvo sumida en la década de los 70’s e incluso 
parte de los 80’s. 

Bien lo dijo el rector, atrás quedaron los años de divorcio con el sector empresarial, con lo que se demuestra 
también del trabajo efectivo y consistente de Enrique Agüera, quien ha sabido mantener distancia de los 
intereses políticos. Cada día se confirma que su decisión por no participar en el proceso electoral de este mes 
de julio, fue lo mejor que le pudo haber pasado a la BUAP y por ende al desarrollo de la entidad. 
Otro universitario que también ha dado muestras de un trabajo eficiente y que también salta a la vista, es el 
del Tesorero General Alfonso Esparza Ortiz, quien el próximo 28 de marzo deberá presentar su renuncia, luego 
de haber cumplido exitosamente dos periodos consecutivos de 4 años al frente de esta dependencia 

universitaria, sumamente delicada por naturaleza y donde se han entregado buenas cuentas, en sentido literal. 
El trabajo de Esparza Ortiz ha dado como resultado el reconocimiento y certificación de las empresas 
calificadoras internacionales como Estandar & Poor’s, Fitch Rating y Moody’s, además de superar ampliamente 

las auditorías realizadas tanto por auditores externos, el Congreso y la misma Auditoría Superior de la 
Federación. 
Para terminar con toda especulación, el aún Tesorero de la BUAP aclaró que no se va de la universidad, sino 
que más bien se incorpora a su plaza de tiempo completo en la Facultad de Contaduría Pública. 

A finales del mes se dará también el relevo de la Abogada General Esther Gámez y de la Contraloría. 
CONFETI…Que la todavía legisladora Augusta Díaz de Rivera, apenas si saludó al gobernador Rafael Moreno 
Valle, ayer que estuvo en la Cámara de Diputados para celebrar un convenio para los festejos del 5 de 
Mayo…dicen que no le perdona su intervención para que Javier Lozano se quedara en la primera posición de la 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/&191por-que-endeudarse_id_4619.html
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fórmula para el Senado de la República… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4285 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
SEDESO: Operadores Políticos y Amantes de Funcionarios  
Pensé que los excesos y amantes en la nómina oficial solo eran parte de los tiempos del marinismo y de los 

gobiernos priístas. 
Hoy veo que estaba equivocado. 

Amantes, dinero y poder van de la mano en esta historia que tienen nombres y apellidos. 
Un correo textual enviado 
Así es, tal como se escucha, el personal que está permaneciendo al interior de la secretaria de desarrollo social 
del gobierno del estado corresponde a operadores políticos originarios del estado de Chiapas y desde luego a 
mujeres voluptuosas que bien se han portado con funcionarios que han pasado al frente de esta Secretaria y de 
algunos de sus subordinados, ese es el verdadero criterio para no ser despedido con el pretexto de la 

restructuración. 
En cambio la gente que no solo apoyo al gobernador en su campaña, sino que también cuenta con preparación y 
buenos perfiles académicos han sido despedidos sin justificación alguna o por no estar anotado en un sinfín de 
listas que circulan al interior de la secretaria, y sobra decir que esto también ha servido de pretexto para que 
seamos victimas de acoso sexual en diversas áreas como la jurídica. Valdría la pena el conocimiento del 

gobernador en este tema y si ya lo sabe que pena que no tome ninguna acción al respecto. 
Se acuerdan señores periodistas cuando escuchamos en campaña decir al entonces candidato Moreno Valle que 

Puebla para los poblanos? o aquel momento de la campaña donde se atravesó la euforia del mundial y se jugo 
en las campañas diciendo ―Chiapas CERO, Puebla 3‖ Ahora quienes apoyamos la campaña por verle sentido a 
esto nos preguntamos porque tanto chiapaneco llego a la secretaria de desarrollo social, infraestructura, 
finanzas y otras secretarias. Bien valdría la pena que investigaran. Y la procedencia de veracruzanos fracasados 
que en sus estados no tienen cabida ante la administración de Duarte.  
Y para mas detalles valdría la pena preguntar cual ha sido el criterio para despedir gente con experiencia, buen 
perfil académico y quedarse con gente como: la ―señorita‖ Amada, mejor conocida como Amy y sus lindas 

curvas y modo sensual de caminar, además de no ser poblana y haber sido recomendada por el ex subsecretario 
Antonio López Espinoza ahora subdelegado de sedesol federal o quizás se desempeño arduamente en campaña 
y lo desconocemos o su talento para el desarrollo social es tan eminente que resulta indispensable, que mal 
pensadas nosotras sus compañeras que vemos su inutilidad.   
Otra de las ―señoritas‖ muy guapas por cierto que dejo el ya mencionado Antonio López Espinoza es Zuley Maya 

originaria de san pedro cholula y muy conocida intima de este señor, acaso sabrá su esposa que dejo a estás 

linduras tan bien recomendadas. 
Otros dos detallitos de esta secretaria y que parece ser que por su eficiencia y resultados mas que por su 
belleza física no serán despedidas como perras callejeras, tal como les paso a otras compañeras son las 
Pamelas, la primera de ellas también muy guapa y voluptuosa hay que reconocerlo funge como secretaria 
privada del subsecretario de origen jarocho Ramos y Fuster. Y la segunda de ellas Pamela Fogel quien su único 
merito es ser amiga de la nueva novia del ex secretario, quien por cierto también trabaja en la secretaria de que 
no lo sabemos porque solo llega a checar entrada y salida y se retira a labores desconocidas y de sus resultados 

lo único que se conoce es su reciente viaje a las playas de Acapulco para relajar al futuro diputado federal.  
Bueno y así podríamos seguir con un buen número de gente holgazana, que solo llegan a checar tarjeta pero 
nunca se les ve en las oficinas trabajando. Solo en las mañanas se les percibe en junta de ―trabajo‖ en el 
estacionamiento de esta secretaria comandados por los chiapanecos Roberto Romano y la sensual Senya.   
Gracias Lic. Fabian por su gran apoyo, cuente con nosotras para cualquier apoyo mas adelante.  

Servidos. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
¿En verdad se llevan los votos?  
Honestamente no creo que la migración de personajes priistas hacia el Partido Nueva Alianza para ser sus 
candidatos a diputados, represente un problema para el Revolucionario Institucional, sobre todo cuando la 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4285
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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mayoría de ellos carecen de presencia entre un sector llamado "sociedad civil". Con excepción del doctor Luis 
Alberto Arriaga, el resto no pinta como dar una batalla seria. 
¿De dónde va a obtener votos la pareja de candidatos a senadores del PANAL? ¿Tratarán de convencer a los 
priistas, de que ellos son la mejor opción? ¿Irán a visitar a la estructura tricolor acostumbrada a que cada que 
llega un candidato tiene que sacar la cartera llena de dinero? ¿Van a vender los programas sociales del gobierno 

de Moreno Valle? Y entonces ¿qué van a ofrecerle a los panistas? 
Lo cierto es que la elección del julio próximo pondrá en su lugar a quienes ayer eran del PRI y hoy son del 
PANAL. Ninguno de ellos va a ganar por la simple y sencilla razón de que Nueva Alianza no da, en Puebla, para 
ganar un distrito, así se trate de quien se trate; así se trate de dirigentes magisteriales del SNTE, así sea Dios 
en el Poder o en su defecto SS el Papa. 

También se debe entender que algunos se inscribieron el PANAL como candidatos, con la finalidad de obtener en 
un futuro, alguna chamba o algún favor o algún negocio del gobierno de Rafael Moreno Valle. Algunos otros 

responden a una amistad con el Secretario General de Gobierno Fernando Manzanilla; otros más porque no 
tienen que hacer y los más, van por una lana, dinero que a nadie le sobra. 
Aun así, no va a ganar por diferentes razones: 
1.- La estructura de Nueva Alianza es insuficiente en el país como para ganar una elección. 
2.- Los expriistas que son candidatos (salvo Arriaga) no están en su mejor momento político y por eso no están 
en la lista tricolor. 
3.- La estructura magisterial no alcanza para ganar una elección en las urnas. 

4.- El PANAL y su dirigente real Elba Esther Gordillo tampoco están viviendo sus mejores momentos y por el 
contrario, la maestra está en caida libre política. 
5.- El gobernador Moreno Valle debe quedar como ganador y sabe que con el PANAL no lo logrará, así es que 
deberá decidir entre apoyar al PRI o apoyar al PAN. Al PANAL no, porque no es rentable. 

El Verdugo 
Me cuentan que muy disgustado, extremadamente enojado, se encuentra el director del ISSSTEP Roberto Rivero 

Trewartha por los señalamientos fundamentados en esta columna contra personal de su confianza en la 
institución.  
El Verdugo dice: con quien debe estar enojado es con la gente que le hace daño al organismo (Judith y Marcela, 
por ejemplo) no contra el columnista (a quien por cierto le vale). 
Gracias 
 http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

Crónica de los enroques en la BUAP 
Ocurrió la noche del pasado jueves 19 de enero. El rector, Enrique Agüera Ibáñez, tomó la determinación de que 

no renunciaría a la BUAP para buscar la candidatura del PRI al Senado de la República porque existía la 
confirmación de la ruptura de la alianza del tricolor con el PANAL y la falta de cumplimiento de acuerdos. 
La decisión apenas trascendió a una o dos personas pero Agüera Ibáñez prefirió mantener la expectación sobre 
su posible salida prevista, en ese entonces, para la tarde del viernes 20 de enero y la llegada del tesorero, 
Alfonso Esparza Ortiz, como rector interino. 
Sin embargo, nada trascendente ocurrió entre las nueve de la noche del jueves 19 de enero y las nueve de la 
mañana del viernes 20 de enero. 

El único intento formal por convencer al rector de que tomara la candidatura del PRI, pese a la ruptura con el 
PANAL, fue el delegado, Ranulfo Márquez, quien vía telefónica buscó persuadir a Enrique Agüera de que no 
declinara a sus aspiraciones y hasta prometió ponerlo en contacto con el mismo Enrique Peña Nieto. 
No obstante, la determinación estaba tomada por parte de Enrique Agüera y así ocurrió. 
La mañana del viernes 20 de enero el rector convocó a su equipo más cercano para explicar los motivos de su 

decisión y pedirles que llegaran unidos, como el equipo que son, a la Sesión del Consejo Universitario. 

Cerca del medio día de ese mismo viernes  y de manera premeditada se filtró a los medios de comunicación la 
decisión del rector y a partir de ahí se volvió a rescribir la historia de las candidaturas del PRI al Senado. 
Al interior de la BUAP se vivieron momentos de tensa calma y hasta cierta frustración durante ese jueves, 
viernes, sábado y domingo. 
Sin embargo, siempre hubo unidad en el grupo cercano al rector. 
Desde entonces ya se había pactado la llegada del tesorero como rector interino y el arribo de Oscar Gilbón 
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como tesorero de la máxima casa de estudios. 
La permanencia de Enrique Agüera hasta el 2013 modificó ligeramente los tiempos planeados por el grupo que 
gobierna en la BUAP. 
Esos tiempos implican hacer cambios mínimos porque así lo marcan los estatutos como es la salida de Alfonso 
Esparza de la Tesorería para llegar a la Secretaría General y de Oscar Gilbón de la Contraloría para encargarse 

de la Tesorería. 
Está por definirse todavía el nombre de la persona que llegará a la Contraloría pero eso se resolverá en cuestión 
de días. 
El grupo cercano al rector sigue unido, se mantienen sus tiempos calculados y su proyecto está intacto. 
Lo más interesante es que de todo estuvo y está enterado y está aprobado por el gobernador, Rafael Moreno 

Valle Rosas. 
Alfonso Esparza camina con paso seguro a la Rectoría, Oscar Gilbón  a la Tesorería y Enrique Agüera cerrará 

intensamente su rectorado y a la par construirá su propia carrera política. 
Así caminan las cosas en la BUAP. 
¿Voy bien o me regreso? 
 **      **      ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 
 

 
 
(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 

 
El silencio que oculta  
Fernando Manzanilla Prieto fue exigido por reporteros para que hablara sobre el uso del helicóptero de 
SUMA para trasladar a Ximena Navarrete a disfrutar del partido del Puebla contra las Chivas.  
Mencionó que no comentaría sobre el caso por decisión del director de Comunicación Social del gobierno de 
Puebla. La reportera Marisol Córdoba escribe que dijo que por “órdenes” de Sergio Ramírez, titular de la 
Dependencia. 

¿Por qué un helicóptero de SUMA, para urgencias médicas, se usó para otros fines?  
Respuesta, el silencio. 
En el Congreso de la Unión, de acuerdo al reporte de Alfredo Plascencia Sánchez para e-consulta, 
Rafael Moreno Valle, después de la firma del convenio para los festejos del 5 de Mayo, del cálido 
arropamiento de los diputados del PRI y  el frío saludo de Augusta Díaz de Rivera, recibió la andanada de 
preguntas de los reporteros nacionales. 

“-¿Hay una partida especial para estos festejos, señor gobernador? 

“-¿A cuánto hacienden los gastos? 
“-Se dice que son gastos bastante ostentosos para estos festejos. Que se van a gastar más de mil 
200 millones de pesos. ¿Qué tiene que decir a eso gobernador? 
“-¿Y eso cuánto representa en dinero? 
“-¿Pero cuánto van a gastar?” 
Respuesta, el silencio. O la evasiva. 

En reportaje para Ladobe.com.mx Ernesto Aroche documenta la opacidad, ausencia de transparencia y 
decisión política del gobierno de Puebla para no dar a conocer, solicitud de por medio, el desglose de gastos 
en publicidad oficial y comunicación social. 
En comunicación y transparencia, el objetivo es, por los hechos conocidos, no dar a conocer la realidad de 
lo gastado y ejercido. La estrategia, el silencio, la evasiva, la aclaración o la confrontación. 
Así es nuestro gobierno. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/el-silencio-que-oculta 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 
Puebla y la coyuntura electoral  
Predominan las especulaciones en torno a los escenarios que le esperan al gobernador Rafael Moreno Valle 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/cominicacion-social-ordena-no-hablar-del-helicoptergate
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29093:incomodan-al-goberndor-preguntas-sobre-los-gastos-del-5-de-mayo&Itemid=332%20
http://ladobe.com.mx/2012/03/opacidad-en-gastos-de-publicidad-oficial-y-comunicacion-social-del-gobierno-estatal/
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/el-silencio-que-oculta
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después del uno de julio, cuando los mexicanos elijamos presidente de la República. Opinar si es con uno, si es 
con otra, y las consecuencias que ello le podría acarrear al estado, es uno de los deportes de moda. 
La realidad es que lo único importante para el gobernador poblano es impulsar a la entidad e insertarla en el 
escenario nacional más allá del proceso federal y sus resultados, que por otra parte escapan a la voluntad o 
decisión de una persona porque son millones los que participan. 

En un país como México y de acuerdo a la relación federación-estados, los ingresos locales dependen en mucho 
de la voluntad central, son por eso las propuestas hechas por el mandatario al Congreso al solicitar la 
autorización para renegociar la deuda actual –heredada toda, porque no ha solicitado ningún préstamo a pesar 
de contar con una línea ya aprobada por los legisladores- y para obtener recursos por algo así como 6 mil 500 
millones de pesos extras a través de la emisión de bonos y la contratación de deuda directa. 

Todo tiene que ver con garantizar que haya recursos para cumplir los proyectos ahora arrancados, más allá de 
la coyuntura electoral. 

De todo el paquete, quizá serán sólo dos los elementos a que se apelen en el corto plazo, uno de ellos el 
préstamo de Banobras del que sólo se cubrirán intereses, el resto es como una bolsa de garantía que no paralice 
la actividad económica de Puebla ni la realización de infraestructura que está comprometida, por ejemplo el 
proyecto Ruta o metrobús. 
No faltarán quienes se desgarren las vestiduras y clamen que a Puebla ―la ahogan las deudas‖, cuando en 
realidad no se pretende usar todo el paquete de propuestas enviado a los diputados para su aprobación que 
incluye la emisión de bonos o la bursatilización del Instituto Registral y Catastral del estado, así como del 

Impuesto Sobre Erogaciones por Remuneraciones al Trabajo Personal. 
También solicitó que se le autorice obtener hasta mil 500 millones de pesos a través del Fondo de Apoyo para 
Infraestructura y Seguridad, así como contratar créditos hasta por el equivalente a 25% de los ingresos 
correspondientes a los recursos del Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de las Entidades Federativas 

(FAFEF), como lo permiten los artículos 47 y 50 de la Ley de Coordinación Fiscal. 
Moreno Valle propuso –y ayer fue aprobado en comisiones y respaldado por los diputados de todos los partidos, 

incluidos PRI y PRD- que se ofrezca como garantía la totalidad de los ingresos provenientes de la recaudación 
del Impuesto Sobre Erogaciones por Remuneraciones al Trabajo Personal para contratar deuda o emitir valores 
hasta por un monto de tres mil 500 millones de pesos, pagaderos en un plazo de hasta 20 años. 
También pidió autorización para bursatilizar los ingresos que obtiene el estado del Instituto Registral y Catastral 
del Estado para obtener hasta un monto de mil 500 millones de pesos. El mandatario propuso crear fideicomisos 
u órganos descentralizados que serán fiscalizados por la Contraloría, a la que demandó darle facultades para 
realizar la nueva tarea de supervisión. 

No se trata de hipotecar al estado, sino de darle garantías más allá del resultado electoral, porque está 
comprometido el gobernador que a Puebla no la paralicen las coyunturas electorales y si para ello es necesario 
modificar leyes y generar nuevas reglas de financiamiento, lo hará con el visto bueno de los legisladores de las 
distintas fuerzas políticas. 

No se usarán en el corto plazo todos los recursos, podrían incluso algunos ni siquiera ser aprovechados, estarán 
ahí como posibilidades para dar continuidad a las obras y los proyectos que ya están echados a andar. A Puebla 
no la puede ni la debe detener un resultado electoral. Ese es el compromiso. 

http://www.ngpuebla.com/node/14511 
 
(Angelopolitanas) 
 
Si algunos se empeñaron que en este periodo ordinario de sesiones, que concluye el próximo 15 de marzo, la 
Cámara de Diputados local iba a servir de arena para impugnar a distintas autoridades municipales del pasado 

con sus cuentas públicas podrán esperar sentados, pues eso si se da será hasta el segundo periodo, que arranca 
el 15 de junio.  
Hasta el momento el Órgano de Fiscalización ha entregado a la Comisión Inspectora para su análisis por lo 
menos 50 auditorias de sujetos obligados que aún están pendientes y muchas de ellas no se atenderán de aquí 
al jueves de la siguiente semana, así es que en tiempo y forma todo será analizado y las aprobaciones tendrán 

que darse a partir de junio. 
@  

Fue una decisión personal del candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, la designación del poblano 
Guillermo Deloya como coordinador de los Compromisos, que será uno de los programas más importantes de su 
campaña que arranca el 30 de marzo.  
El doctor en Derecho utilizará la estructura de la Fundación Colosio para llevar adelante este programa que 
resultó muy exitoso para el mexiquense durante su gobierno estatal. Ahora irá por el país estableciendo 
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compromisos y firmándolos ante notarios, para darse un plazo y cumplirlos.  
Esa es una parte sensible de la comunicación  que establece Peña Nieto con las mayorías, ajena a los rollos muy 
elaborados pero que entiende claramente cuales son sus necesidades y demandas. Mucha chamba le espera al 
poblano.  
@ 

Ayer el diputado local José Juan Espinosa Torres, integrante de la Comisión Operativa Nacional de Movimiento 
Ciudadano anunció que respaldan la candidatura de Andrés Manuel López Obrador a la presidencia de la 
República y del ex gobernador Manuel Bartlett al Senado, pero calificó de imposición la de Armando Etcheverri, 
quien no se registró como precandidato a la Cámara Alta y aparece en segundo lugar.  
Insistió, quien tiene ya la tercera posición en la lista de candidatos propuestos por la dirigencia nacional al 

Senado, que los candidatos nominales de los partidos de izquierda deben ser aquellos que hayan cumplido con 
los requisitos y se hayan registrado debidamente de acuerdo a su convocatoria. Por nada acepta que los dos 

candidatos al Senado salgan del mismo partido, en este caso el del Trabajo.  
@  
Hoy, día Internacional de la Mujer, distintos colectivos y organizaciones sociales de izquierda están convocando 
―a mujeres y hombres a sumarse a la exigencia de un mundo mejor sin hambrunas, sin guerras, sin mafias, sin 
crimen organizado, sin feminicidios, sin trata de personas, sin violaciones, acoso sexual, estupros, exclusiones‖. 
Exigen vivir en un lugar con equidad de género, porque las condiciones afectan a las mujeres por su condición 
de trabajadora, de indígena, ―así que luchemos por un mundo donde quepan muchos mundos, un mundo de 

sentimientos, intuiciones y sensibilidad, un mundo donde florezca el amor a la vida‖. La cita es hoy a partir de 
las cuatro de la tarde en el zócalo de la capital. 
http://www.ngpuebla.com/node/14513 
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Los partidos discriminan a las mujeres en sus postulaciones 
* Las excluyen con argumentos legaloides en el COFIPE. 
* No hubo elecciones democráticas como marca la ley. 
Los partidos políticos, los mismos dirigentes de los institutos y sus miembros, pero también desde el gobierno 

siempre han buscado la forma de evadir la ley, y en este caso, la electoral, en la designación de candidaturas 
sin cumplir con la cuota de género que debe ser mínima del 40%, según el artículo 219 del COFIPE –
Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales-. 
Este jueves, 8 de marzo, se conmemora el Día Internacional de la Mujer y en materia electoral los partidos 
buscan darle la vuelta y mediante acciones legaloides incumplen la disposición de la cuota de género del 40%, 

y no está muy lejos la última muestra, cuando en 2010 el Partido Acción Nacional prefirió pagar una 
sanción a cumplir con la ley para cubrir la cuota de género para las mujeres.  

Estas son las listas de las mujeres que aspiran en cada uno de los partidos políticos a los diferentes cargos de 
elección del 1 de julio.  
Por el Movimiento Progresista (PRD-PT-Movimiento Ciudadano).- Distrito 2, Zacatlán, Luz María 
Gallazo Reyes; 15, Tehuacán, María del Carmen Salazar Romero, y 16, Ajalpan, Elizabet Gutiérrez 
Olmos (3 mujeres). 
Por el PAN.- Al Senado, Augusta Valentina Díaz de Rivera; 4,  Zacapoaxtla, Eréndira Mora Hernández; 
9, Puebla, Blanca Jiménez Castillo, y 11, Puebla, María Isabel Ortiz Mantilla (4 mujeres). 

En Compromiso por México (PRI-PVEM).- Al Senado, Blanca Alcalá Ruiz; 4, Zacapoaxtla, Josefina 
García Hernández; 8, Ciudad Serdán, Ana Isabel Allende Cano; 9, Puebla, Claudia Hernández Medina; 
11, Puebla, Nancy de la Sierra Arámburu, y 13, Atlixco, Rocío García Olmedo (6 mujeres). 
Panal.- Al Senado, Enoé González Cabrera; 1, Huauchinango, Amelia de la Madrid Paredes; 6, Puebla, 

Leticia Jasso Valencia; 8, Ciudad Serdán, María Ruth Zárate Domínguez; 11, Puebla, Marcela Jiménez 
Avendaño; 12, Puebla, Silvia Argüello de Julián (6 mujeres). 

Si Pitágoras no miente, están en juego 18 escaños (16 a las diputaciones federales y 2 al Senado). 
Es decir, que el 40% serían 7.2 personas y nadie lo cubre directamente. 
Esta es la redacción del artículo 219 del COFIPE: 
1. De la totalidad de solicitudes de registro, tanto de las candidaturas a diputados como de 
senadores que presenten los partidos políticos o las coaliciones ante el Instituto Federal Electoral, 
deberán integrarse con al menos el cuarenta por ciento de candidatos propietarios de un mismo 
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género, procurando llegar a la paridad.  
2. Quedan exceptuadas de esta disposición las candidaturas de mayoría relativa que sean resultado 
de un proceso de elección democrático, conforme a los estatutos de cada partido. 
Como podrán darse cuenta, en el número 2 del anterior artículo, se dice que: Si hubo un proceso democrático y 
no se alcanzó el 40% que marca la ley, habrá excepción. 

La pregunta es: ¿Cuál partido cumplió con un proceso democrático? 
¿Cuál?... 
NINGUNO… 
Pero a nivel nacional, postulando “Juanitas”, en las pluris o en las suplencias de las candidaturas, los 
partidos pretenden cubrir esta deficiencia que tienen ante la ley y así dejan más que clara la discriminación a 

las mujeres. 
MÉXICO, LUGAR 28 EN EL MUNDO EN MUJERES EN CONGRESO 

De acuerdo a cifras internacionales, México ocupa el lugar 28 con mayor número de mujeres en los Congresos, 
con el 23.1% del total de los congresistas.  
Los países que más mujeres tienen en sus congresos, son: Suecia (47%), Islandia (42.9%), Sudáfrica 
(44.5%), Rwanda (56.3%), Cuba (43.2%), Finlandia (41.5%), Australia (41.4%). Entre las democracias 
consolidadas que tienen en sus parlamentos entre un 30% y un 40% de porcentaje de mujeres, están: Holanda 
(38%), Dinamarca (38%), España (33.15%), Bélgica (36.65%) y Nueva Zelanda (33.6%). También existen 
muchos países democráticos con un menor porcentaje, como Alemania (27.2%), Suiza (25.1%), Austria 

(26.25%). 
Espero sus comentarios. 
Pensamiento:  
“No es necesario que exista un día específico para conmemorar a las mujeres de México y el mundo, 

hay que respetarlas todos los días de la vida, darles su lugar pero, sobre todo, darles cariño”. 
Felicidades. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Los-partidos-discriminan-a-las-
mujeres-en-sus-postulaciones&id=1787 
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